
Orari estivi degli uffici comunali
Con atto di Giunta del 28 maggio u.s.,

l’Amministrazione ha determinato gli
orari di apertura estivi degli Uffici
Comunali. Il provvedimento – concor-
dato con le OO.SS., Rsu e delegazione
di parte pubblica – introduce in via spe-
rimentale da metà luglio alla fine di ago-
sto una diversa disciplina di alcuni ser-
vizi dell’Ente. In particolare, i dipenden-
ti amministrativi potranno lavorare
dalle ore 8.00 alle 14.00 con le consue-
te modalità di flessibilità senza effettua-

re il rientro pomeridiano (con conse-

guente decurtazione in conto ferie o
recupero entro il mese di dicembre),
mentre il personale esterno addetto ai
servizi viabilità, parchi e giardini, elettrici,
segnaletica dal 4 giugno al 15 agosto
osserverà l’orario 6.00-13.15 dal lunedì
al giovedì e 6.00-13.00 di venerdì. Per la
cittadinanza, ciò si traduce in una mag-
giore usufruibilità ed accessibilità ai ser-
vizi perché l’apertura al pubblico degli
uffici sarà simultanea ed estesa a tutti i
giorni della settimana dalle 9.00
alle 13.00.

Da metà luglio, estesa l’apertura al pubblico

Consiglio Comunale del 29 maggio
In apertura, sono state discusse una

serie di interrogazioni e mozioni presen-
tate dall’opposizione. In merito alla loca-
lizzazione del luna park in via XXV
Aprile nei pressi dell’ospedale il consi-
gliere dell’Unione Magi ha chiesto di
identificare in futuro una zona definitiva
per la sosta di tali impianti. Il Sindaco ha
replicato che la scelta è ricaduta su di
essa perché più facilmente da raggiunge-
re e tenere sotto controllo, previo
accordo con la Rsa; problemi o lamente-

le non se ne sono registrate. Riguardo ai
criteri, controlli, le finalità e la presenza di
coperture assicurative per i prestatori
d’opera nelle convenzioni che regolano la
manutenzione e la gestione delle aree
verdi pubbliche, ha risposto l’assessore
Marotta, sottolineando i buoni risultati
del sistema di collaborazione e sussidia-
rietà adottato 8 anni tra pubblico, asso-
ciazioni e comitati di quartiere e le con-
dizioni che ne sono alla base. Lo stesso

consigliere Magi ha formulato un’interro-
gazione su uno spazio originariamente
destinato al parcheggio di via Soprani 5
tramutato in occupazione di suolo
pubblico a beneficio della cassa continua
di un istituto bancario. Marotta ha spiega-
to che la tassa non è dovuta quando viene
posto un passaggio pedonale che garanti-
sce l’usufruibilità di un servizio. Il consi-
gliere dell’Unione Carini, ha chiesto sull’a-
scensore inclinato se l’Amministrazione
intende procedere alla gara per l’aggiudi-
cazione dei lavori, quali costi comporterà
e se l’utilizzo sarà gratuito. Il Sindaco
Soprani ha risposto che sono in corso
delle verifiche tecniche e l’Amministra-
zione sta valutando anche altre soluzioni
per dare risposte alle esigenze del centro.
Sul degrado della Chiesa di San France-
sco, l’assessore  Giannattasio ha detto che
esiste un piano complessivo di valorizza-
zione del patrimonio artistico della città e 

Segue a pag. 5

Atto di indirizzo sul piano di localizzazione delle antenne
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Alle famiglie

Lo scorso 12 giugno il turno di ballottag-
gio decretava - dopo un’appassionante ed
equilibrata “disputa” elettorale - la mia
nomina a Sindaco. E’ dunque trascorso un
anno in cui ho cercato di dare la mia
impronta personale e del gruppo che mi
sostiene. Sull’efficacia dell’operato dovreb-
bero essere i cittadini ad esprimersi ma
con onestà vi sottopongo alcune riflessio-
ni.Talvolta mi capita di sentire considera-
zioni relative alla scarsa visibilità delle
scelte effettuate, un interrogativo cui non
intendo sottrarmi.Ad un’attenta valutazio-
ne devo però ricordare che questo man-
dato è nato sotto il segno dell’acqua –
anzi del fango – ritrovandoci a gestire l’e-
mergenza alluvione che ha provocato
danni così ingenti che è eufemistico defi-
nirli gravi. Inevitabilmente, questa situazio-
ne ha assorbito buona parte delle energie
della macchina amministrativa, tant’è che
a tutt’oggi stiamo seguendo da vicino le
tappe che ci auguriamo portino presto ad
incassare dallo Stato i rimborsi promessi
(l’80%, un ottimo risultato) dando pro-
spettive concrete al tessuto economico
produttivo. Inoltre, va detto che gli effetti
del “primo” bilancio approvato da questa
Giunta (atto adottato a fine marzo) non
sono immediati, ma si vedranno nella
parte terminale dell’anno, quando i lavori
avviati cominceranno a prendere corpo. In
questo periodo è naturale infatti che si
gestisca l’eredità della precedente Ammi-
nistrazione, che pure ci ha lasciato impor-
tanti progetti, vedi la strettoia delle Forna-
ci, avviata in passato ma finanziata con
l’attuale manovra finanziaria. La nuova
impostazione riflette comunque scelte
molto precise. L’impegno a non ritoccare
tasse e tariffe dei servizi garantendo la
qualità del sociale – su cui invece quasi
tutte le Amministrazioni viciniore sono
intervenute – è stato mantenuto con una
ferma presa di posizione, tanto da racco-
gliere l’elogio dei Sindacati. L’attenzione
all’ambiente è sottolineata dagli investi-
menti nelle fonti di energia alternativa,
mentre sul fronte della viabilità stiamo
proseguendo la messa in sicurezza delle
strade sia attraverso il rifacimento dei
manti che con nuove rotatorie: dalla Figu-
retta, al bocciodromo (già attive), dal
finanziamento di quella di San Rocchetto
all’approvazione del piano di recupero
all’altezza del Gatto Nero. Ordinaria
amministrazione? In parte forse sì, ma
simultaneamente stiamo trovando le solu-
zioni invocate per il centro storico, di cui
stiamo migliorando l’arredo urbano e otte-
nuto dalla Regione il finanziamento per i
parco naturale commerciale. E ancora,
progetti di largo respiro per le imprese,
con l’adesione al C.A.M. e alla Meccano
spa che aprirà sul territorio uno sportello
di servizio per le nostre imprese, lo sforzo
economico sull’edilizia scolastica di cui
abbiamo già parlato; si sta poi rimettendo 
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Il bilancio di un anno
di Amministrazione

Strettoia Fornaci, via al piano di recupero 
E’ giunta al traguardo una delle opere

più importanti finanziate nel bilancio
2007, il cui progetto era stato avviato
già nella precedente legislatura ammi-
nistrativa. Nel corso della seduta del
29 maggio scorso, il Consiglio Comu-
nale ha votato all’unanimità il recupero
della strettoia Fornaci ubicata lungo via
Rossini. Il piano – in variante al p.r.g.
vigente – ha concluso il suo iter: nelle

settimane scorse è “tornato” dalla Pro-
vincia di Ancona con parere favorevole
senza alcun rilievo: il Consiglio lo ha
dunque potuto approvare definitiva-
mente. Come relazionato da Tersilio
Marotta, che ha seguito la vicenda prima
come Sindaco ed ora come assessore a
lavori pubblici e urbanistica, si “risolve
così un problema lungo decenni, a tute-

la dei pedoni e degli automobilisti, alleg-
gerendo una delle strozzature più criti-
che del traffico cittadino che rappresen-
ta un’emergenza anche ambientale vista
la concentrazione di gas di scarico dei
mezzi in coda soprattutto nelle ore di
punta”.

L’intervento comporta un onere di
spesa per il Comune di € 500.000 e
prevede la demolizione degli edifici esi-
stenti e successiva ricostruzione di un
fabbricato a “L”. Ciò permetterà di rea-
lizzare l’allargamento della sede strada-
le di via Rossini, con larghezza della car-
reggiata di 6 metri, più un marciapiede a
lato di 1,20 metri. E’ previsto inoltre lo
spostamento della cabina del metano, la
demolizione del ballatoio e delle scalet-
te per far spazio ad un percorso pedo-

nale e ad un parcheggio
pubblico di sei posti auto
con ingresso non diretto
dalla via principale vicino
alla tabaccheria esisten-
te. In questo contesto, i
proprietari delle abita-
zioni oggetto dell’intervento, si sono
fatti carico di proporre un’iniziativa di
recupero dell’intera zona con il coinvol-
gimento di soggetti privati e del Comu-
ne.Tale soluzione è apparsa la più ido-
nea per perseguire una finalità di pub-
blico interesse: la pericolosità, i disagi e
le aspettative della popolazione impon-
gono urgentemente l’ampliamento della
strada, ma va ovviamente sottolineato
anche il sacrificio dei soggetti privati
(espropriazione di unità abitative e non

di semplici aree: nel periodo dei lavori
saranno ospitati in strutture ricettive)
in accordo con i quali si è ritenuto
opportuno approvare un piano condivi-
so piuttosto che elaborare uno stru-
mento operativo di totale iniziativa pub-
blica. Una scelta che per altro compor-
ta un minor onere per l’Amministrazio-
ne nell’entità di € 63.000 circa, senza
considerare l’introito di circa € 54.796
che verrà riscosso a titolo di contribu-
to di costruzione.

Parere favorevole della Provincia: il Consiglio vota l’approvazione definitiva

Estate 2007, terra di suoni e sapori
E’ un’estate rinnovata quella targata

2007. Gli eventi saranno maggiormente
legati al territorio, con un occhio di
riguardo alla tradizione musicale e
all’informazione (Antonio Caprarica,
GianAntonio Stella e Sergio Rizzo,
Marco Travaglio), insieme ad una rinno-
vata veste per il Girogustando. Grazie al
consolidato rapporto di collaborazione
tra assessorato, Pro Loco, comitati di
q u a r t i e r e ,
assoc iaz ion i
culturali e
sponsor, e
all’analisi di ciò

che finora ha
funzionato per
la ricchezza
della nostra
offerta estiva,
torniamo in forza a proporre un calen-
dario di tutto rispetto. Giovani, adulti e
bambini: ce n’è per tutti, “sfruttando”
luoghi tipici di aggregazione e ritrovo,
come il centro storico ed il parco del
Monumento. Prima di tutto, il Girogu-
stando, che il giovedì torna a proporre
un viaggio enogastronomico con prezzi
di degustazione, piano bar, concerti, per-
corsi tematici d’arte,mostre all’aperto e
a palazzo Mordini o Chiesa di San Fran-
cesco. Poi Vivere l’estate, imperdibile
offerta “tutto compreso” di cena (nei
locali del centro convenzionati) e spet-
tacolo al parco del Monumento (jazz e

swing; blues con Roberto Ciotti; cabaret
con Dario Cassini; informazione con
Marco Travaglio il 30 agosto). Fonda-
mentale, il festival internazionale folk,
con la partecipazione di artisti interna-
zionali, giovani promesse, concerti
pomeridiani e serali, stand a tema,
mostre e tavola rotonda. Le serate life-
style con moda, danza e teatro al Parco
del Monumento; e ancora le conversa-

zioni in giardi-
no di Italia
Nostra del
mercoledì e i
martedì musi-
cali dell’Ars
Oficina Artium.
O s p i t e r e m o
inoltre la rasse-
gna Sconcerti

dell’Arci nazionale e una tappa del festi-
val Indi di musica indipendente. Non
potevano mancare le favole per bambi-
ni con l’associazione Karnak e il Teatro
del Canguro, gli appuntamenti con le
sagre tipiche e le mostre estive a rile-
vanza europea.Vale davvero la pena leg-
gersi i dettagli nel programma completo
(a pagina 3), disponibile presso i locali
pubblici e attività commerciali, i centri
turistici, nelle apposite affissioni locali e
sul nostro portale www.castelfidardo.it.

Non mancate e godetevi l’estate.
Moreno Giannattasio

Assessore alla Cultura

Un rinnovato “pacchetto” per le serate di luglio e agosto

Servizio idrico, in arrivo la fatturazione
Come noto, dal primo gennaio scor-

so la gestione operativa del servizio
idrico integrato del Comune di Castel-
fidardo è stata affidata dall’Autorità
d’Ambito alla APM - Azienda Pluriservizi
Macerata s.p.a.,membro di S.I.Marche –
subentrata nelle funzioni svolte sino ad
allora dalla Multiservizi. E’ cambiata, di
conseguenza, anche la  struttura tariffa-
ria, che per  l’anno 2006 è stata appro-
vata con delibera del 24/11/06 dall’AA-
TO n. 3 Marche Centro. La nuova arti-
colazione prevede per gli usi domestici
una fascia agevolata fino a 80 metri cubi
di consumo (€/mc 0,4077), una fascia

base (da 81 a 150 con un prezzo di
0,6115 €/mc) e due fasce di eccedenza.

Poiché la cittadinanza ha ricevuto nel
corso dell’anno 2006 bollette calcolate
sulla base della precedente tariffazione,
si rende necessario un conguaglio dei
consumi che avverrà con la prossima
fatturazione, il cui invio alle famiglie è
previsto entro il mese.A partire dall’an-
no 2007 verranno infatti effettuate due

fatturazioni semestrali con pagamento
rateizzato. Lo slittamento da parte del-
l’Apm, nuovo gestore, è dovuto anche a
ragioni tecniche legate al trasferimento
degli elenchi delle utenze e ad un aggior-
namento dei dati catastali raccolti nei
mesi scorsi. Un ritardo che non deve in
alcun modo preoccupare l’utenza e che
non frena gli investimenti di reti e infra-
strutture idriche nella città, che sono
ripresi con la realizzazione del rifaci-
mento della fognatura di via Rossini,
proseguono con l’imminente ristruttu-
razione della condotta idrica sulla stessa
via ed altri interventi nell’agenda dell’an-
no 2007 per un valore complessivo di
oltre 450 mila euro. L’Amministrazione
comunale si è inoltre assunta l’impegno
di dare una collocazione più funzionale
allo sportello clienti per assecondare le
esigenze dell’utenza: in proposito, si
stanno già studiando soluzioni che a
breve potranno portare gli uffici nel cen-
tro della città ed evitare inutili sposta-
menti.

In programma nuovi investimenti di reti e infrastrutture



Interventi nei quartieri: si parte. L’Amministrazio-
ne sta dando corso all’annunciato “maquillage” dei
rioni cittadini. L’ufficio tecnico comunale sta predi-
sponendo (seguendo la scaletta stilata dal Sindaco
dopo il confronto nei vari quartieri) il calendario dei
lavori previsti in bilancio, ma in linea di massima si
può affermare che la priorità sia in questa fase attri-
buita ai luoghi di aggregazione sociale. Nelle setti-
mane scorse è stata asfaltata e bitumata l’area che
ospita il campetto dei Campanari, nonché la strada

di accesso alla Chiesa e al complesso dell’ex con-
vento di Sant’Agostino. In agenda, c’è poi la Badorlina,
dove sono in atto due distinte procedure che riguar-
dano zone contigue: l’acquisizione di un’area verde
da parte dell’Amministrazione Comunale e la siste-
mazione dell’altra con nuove griglie di raccolta
acque, piani rialzati e cassonetti. Si sta inoltre proce-
dendo all’asfaltatura di via Scandalli, portando nel

contempo la pubblica illuminazione, linea di cui fino
ad oggi era sprovvista. Al Cerretano è prevista l’a-
sfaltatura di via Recanatese oltre che la sistemazione
del campetto polivalente. A San Rocchetto sono in
cantiere alcune asfaltature e la sistemazione del
parco giochi.Alla Figuretta è stata finanziata la siste-
mazione definitiva della rotatoria. Il centro è stato
abbellito con fioriere, mentre alle Fornaci sono pre-
visti i lavori richiesti dal quartiere al campetto delle
Sgogge. E’ inoltre stata esperita la gara di appalto per
l’assegnazione dei lavori relativi alla “piazza del cara-
biniere” che sarà intitolata a Luigi Cirenei, il cui ambi-
zioso progetto è stato presentato nel dicembre
scorso in collaborazione con l’associazione naziona-
le Carabinieri sezione cap. Gentile di Castelfidardo e
l’Accademia di Belle Arti di Macerata. Già pronto il
ricco calendario di iniziative programmate per l’inau-
gurazione, fissata nel week-end 22/23 settembre.

Sistemato il campetto dei Campanari; al via la piazza del Carabiniere

Maquillage ai quartieri, lavori in corso

Nessun aumento nelle tasse
Gestione alluvione e rimborsi

Edilizia scolastica
Nuova scuola elementare Crocette: inaugurazione settembre 2007
Completamento Montessori Fornaci: inaugurazione settembre 2007

Viabilità
Finanziata al 50% la rotatoria S.Rocchetto (il resto spetta alla Provincia)
Finanziata la strettoia delle Fornaci
Sistemazione rete viaria cittadina. Eseguita la bitumatura in via Scandalli, XXV Aprile e Recanatese. In fase di esecuzione: Leoncavallo,
Martiri della Libertà, Pisacane, Nobel, e parte di via Cadorna. In preventivo: Alighieri,Ancona, Donizetti, Macerata, Martiri della Resistenza (in parte),
Anders,Ascoli Piceno, Battisti, Berlinguer, Cognigni, Moreschi, Murri, Rossini, Corvalan
Sistemazione Rotatoria Figuretta e incrocio via Recanatese
Dato in gestione l’allestimento interno di alcune rotatorie
Approvata la realizzazione di una rotatoria nell’incrocio del Gatto Nero

Patrimonio artistico-culturale e centro storico
Restauro Crocifisso
Restauro portone e stemma Comunale
Ottenuto finanziamento al progetto “parco commerciale naturale”
Manutenzione straordinaria gradinata Dalmazia
Recupero fonte di Catignano
Recupero ex caserma carabinieri di via Mordini destinata a uffici comunali
Arredo urbano in centro con fioriere e nuovo selciato a Porta Marina
Piazza del Carabiniere: inaugurazione 23 settembre

Economia e imprese
Adesione Cam, consorzio delle valli dell’Aspio e del Musone
Adesione Meccano spa per servizi tecnologicamente avanzati
Risolta la controversia farmacia comunale costituendo una società mista
tra Comune-Asur

Qualità della vita 
Piano di localizzazione per l’installazione di impianti telefonia mobile
Siglato protocollo d’intesa con la Prefettura per la sicurezza urbana
Massicci interventi nei quartieri
Potenziata la vigilanza notturna della Polizia Municipale con doppie pattuglie il sabato
Prosegue il progetto di “educazione alla legalità” in collaborazione con le scuole

Inoltre….
Avviato il progetto per la cremazione 
Nuove linee di pubblica illuminazione
Illuminazione campo sportivo Buozzi

Cosa vedrete:
In fase di elaborazione progetto per la realizzazione di nuovi parcheggi a sbalzo nel centro storico - Sicurezza: acquisto entro settembre di 2 cabine fisse per autovelox
Ampliamento scuola Sant’Agostino: inaugurazione 2008 - Progetto nuova scuola media  - Restauro Chiesa San Francesco e inferriata Monumento - Ampliamento casa di riposo e nuovi locali
per la casa alloggio - “Sgambatoio” per cani - In fase di costituzione una nuova società comunale per la gestione di servizi vari
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A t t u a l i t à

Dal 4 luglio riprendono gli appuntamenti cultu-
rali “Conversazioni in giardino”  promossi come di
consueto da Italia Nostra e dalla Fondazione Fer-
retti con il patrocinio della Provincia di Ancona e
del nostro Comune nell’ambito di “Leggere il ‘900”,
avvalendosi della collaborazione del gruppo
comunale di Protezione civile, delle associazioni
fidardensi, del CEA Selva di Castelfidardo e del
sistema turistico locale Riviera del Conero.

Tutti i mercoledì di luglio (ore 21.15) il sette-
centesco cortile di Palazzo Mordini tornerà ad ani-
marsi  con serate di notevole interesse. Si comin-
cerà con “L’evoluzione dei vini nella provincia di Anco-
na”, appuntamento  curato dalla Casa vinicola
Gioacchino Garofoli di Loreto, dedicato ai vini
delle nostre colline. Esperti del settore illustreran-
no la sua storia, i pregi e gli abbinamenti.Al termi-
ne dell’incontro si terrà una piccola degustazione
(mercoledì 4 luglio). L’11 luglio, gradito ritorno

della Macina con lo spettacolo “La Macina e l’altra
parte del cielo. Io vorrei che sulla luna…”. Sei voci
femminili (Franca Medi, Maria Rosa Dilani, Luciana
Petrini, Maria Pia Piccioni, Graziana Savini, Beatrice
Torbidoni) per il repertorio popolare del gruppo
popolare, con ideazione di Gastone Pietrucci,
costumi di Paolo Laglia e regia di Allì Caracciolo.Al
termine della serata verrà proiettato il cortome-
traggio “Altre terre: il fenomeno migratorio a Castelfi-
dardo e nel mondo” ideato e realizzato dal labora-
torio “Giornalisti in erba” dell’I.C. Castelfidardo,
presentato al concorso “Memorie Migranti”. Dav-
vero sensazionale sarà l’appuntamento con la musi-
ca lirica.“Come la vita diventa musica” è il tema del
concerto commentato e introdotto dal maestro
Riccardo Serenelli il quale introdurrà arie e pezzi
d’insieme tratti dal repertorio operistico eseguiti
da interpreti di grande calibro della Scala di Milano
i cui nomi sono ancora top secret (18 luglio). In
tema, anche la serata del 25 luglio “Mi par d’udire
ancor”, ideata e condotta da Beniamino Bugiolacchi
ed interamente dedicata al mitico Beniamino Gigli
a  50 anni dalla morte. Gran finale nella Selva saba-
to 28 luglio alle ore 21.15 presso la fondazione con
“Un pianoforte nel bosco”, concerto di musica
romantica del M° Vincenzo Paolini. Un sentito rin-
graziamento agli sponsors: Somacis, Carilo e Banca
Marche.

Le variegate proposte di Italia Nostra e Fondazione Ferretti

Ritornano il 4 luglio le “conversazioni in giardino”
Si è svolta presso la sede dell’ITIS Meucci, la

tappa conclusiva del progetto educazione alla
legalità frutto della collaborazione fra Ammini-
strazione Comunale, Comando di Polizia Munici-
pale, Polizia di Stato e Istituti scolastici.Al centro
di quest’ultima iniziativa il mondo della famiglia
onde aggiornare i genitori sui pericoli cui poten-
zialmente si espongono i minori - uso e abuso di
alcool, assunzione di droghe, episodi di bullismo,
microcriminalità - fornendo le competenze per
intervenire tempestivamente. Per la prima volta si
è deciso di coinvolgere contemporaneamente
istituzioni, professionisti (professori, medici, far-
macisti, sociologi e poliziotti) e genitori, al fine di
stringere un vero e proprio sodalizio.Dopo i salu-
ti di rito, hanno relazionato sul tema l’Ispettore

Capo Massimo Pietroselli ed il Sostituto Commissa-
rio Agnese Marinelli della Polizia di Stato: dati alla

mano, hanno riportato fatti realmente accaduti sul
territorio: ricettazione di telefoni cellulari, rinveni-
mento di sostanze stupefacenti, casi di danneggia-
mento della cosa pubblica e privata. Ciò che colpi-
sce, è che i responsabili una volta individuati hanno
mostrato di non comprendere la gravità dei reati
commessi, reputandoli semplici “bravate”. E’ in
questa direzione che deve perciò riaffermarsi l’au-
torità dei genitori, intensificando il dialogo ed eser-
citando il potere “punitivo” ed educativo per
ricondurre la sensibilità ai giusti valori etici, come
rimarcato dal sociologo Andrea Lucantoni e della
psicologa Carla Urbinati. Un appuntamento, dun-
que, estremamente utile (tanto che verrà ripetuto
intorno al mese di ottobre), giunto a suggello di un
anno scolastico denso di soddisfazioni non solo
per i risultati raggiunti, ma per le crescenti sinergie
messe in campo.

Riaffermare l’autorità dei genitori per arginare le devianze giovanili

Educazione alla legalità, incontro con le famiglie

Il primo anno di lavoro
dell’Amministrazione Comunale
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Il Comune aderisce alla Meccano
Un ulteriore segnale di attenzione nei con-

fronti del mondo imprenditoriale, per incenti-
varne lo sviluppo tecnologico, l’internazionaliz-
zazione e formulare azioni propositive di asso-
ciazionismo. L’Amministrazione Comunale ha
aderito a “Meccano”, società mista che conta
fra i sostenitori 74 imprese private ed 11 entità
pubbliche, riconosciuta del ministero della
Ricerca come laboratorio di ricerca applicata e
dalla Comunità Europea come centro di trasfe-
rimento e diffusione delle tecnologie.

Nata nel 1988, “Meccano” ha raggiunto in
vent’anni obiettivi forse impensabili nell’ambito

dei sistemi informatici, innovazione, certificazio-
ne di qualità dei processi e dei sistemi organiz-
zativi, servendo 343 clienti per 3 milioni di fat-
turato e un utile di 165.000 € nel 2006. “Una
città come la nostra dalla forte tradizione e
vocazione artigianale ed industriale – spiega l’as-

sessore alle attività economiche Beniamino
Bugiolacchi – deve esprimere un’Amministrazio-
ne Comunale sempre attenta e vicina ai proces-
si produttivi ed economici.

Un primo passo lo avevamo compiuto aderen-
do simbolicamente quanto concretamente al
consorzio C.A.M. (Consorzio delle Valli dell’A-
spio e del Musone); ora continuiamo a perse-
guire obiettivi comuni, partecipando ad una
società leader nel suo settore, il cui scopo prin-
cipale è quello di erogare servizi tecnologica-
mente avanzati alle imprese”.

Tra le attività della Meccano spa, l’organizza-
zione di corsi professionali per gli studenti degli
Istituti tecnici: già avviati, in proposito, i contatti
con l’Itis Meucci di Castelfidardo. L’adesione a
Meccano, tramite sottoscrizione dell’aumento
del capitale sociale, è stata votata all’unanimità
dal Consiglio Comunale.

Società leader nella fornitura di servizi tecnologicamente avanzati

mano al mercato del lunedì e sotto il profilo culturale
– oltre a rinnovate proposte di intrattenimento – c’è
grande attenzione al recupero del patrimonio artisti-
co. Uno degli elementi da sempre più critici è il siste-
ma fognario: alcuni interventi vengono seguiti diretta-
mente dai nostri uffici (vedi il consistente lavoro in via
delle Sgogge), mentre l’APM di Macerata, si sta muo-
vendo in altre zone con investimenti notevoli, ad esem-

pio in via Rossini. Restano - e non lo nego – dei nodi
al pettine.Vedi i parcheggi in centro, su cui stiamo valu-
tando delle proposte che potrebbero portare in futuro
ad un’isola pedonale, e la convivenza tra i diritti dei
residenti e le intemperanze spesso legate all’esube-
ranza dei nostri giovani. Certo, si poteva fare qualcosa
di più ma sarà il tempo a far maturare ed apprezza-
re tutto ciò che abbiamo messo in cantiere o che
abbiamo in mente di realizzare nell’arco dei prossimi
quattro anni. Mirco Soprani

segue dalla 1ª: punto del Sindaco
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C u l t u r a

L’Agorà: lungo viaggio in Siria con i suoi ade-
renti per una immersione nella terra che ha
conosciuto tutte le esperienze culturali prece-
denti l’affermazione araba da quelle delle varie
civiltà semitiche alle successive culture mediter-
ranee: fenicia, greca e romana. Da Aleppo, città
islamica famosa per i suoi monumenti, le
moschee, i bagni e le belle chiese, a Palmira,
denominata la sposa del deserto con le sue
magnifiche rovine che raccontano di un sogno e
dell’ambizione di una regina: Zenobia; crocevia
ben noto per le carovane che dal Golfo Persico
raggiungevano il mediterraneo pagandone forti
pedaggi. E poi Apamea, una delle vie colonnate
più importanti del mondo antico, lunga quasi due
km, ancora svettante sotto i suoi tramonti dora-
ti e Damasco, la perla d’oriente che ha dato i

natali ad Apollodoro, il talentuoso architetto che
progettò la colonna traiana a Roma. E quindi i
castelli del deserto e il krak dei cavalieri, baluar-
do inespugnabile dei crociati dell’ordine di San
Giovanni, per arrivare poi a Ugarit che ha dato la
prima forma di alfabeto scritto al mondo. Fra

profumi, colori, deserto e antiche rovine, il viag-
gio, guidato dall’archeologo Leandro Sperduti,
relatore dell’associazione e grande esperto del-
l’antica civiltà siriana, ha regalato ai partecipanti
momenti di forti emozioni, alta cultura e
approfondita conoscenza. L’Agorà opta ora per
un meritato riposo estivo e riprenderà in otto-
bre per un convegno fuori programma titolato
“l’uomo e il mito”. Buona vacanza a tutti.

L’archeologo Sperduti ha guidato il tour nella civiltà siriana

Agorà, un viaggio nella storia

Per l’estate 2007 il circolo culturale Arci On
Stage organizza lezioni di inglese con il sostegno
dell’Amministrazione Comunale. L’iniziativa, che
propone un ciclo introduttivo di lezioni per
principianti e per avanzati, si rivolge a chi deve
affrontare semplici situazioni di lavoro, ma anche

a chi deve utilizzare la lingua straniera per motivi
di sopravvivenza (viaggi e soggiorni all’estero).

Le iscrizioni inizieranno a partire dal mese di
luglio. I vari gruppi saranno formati a seconda del

livello di conoscenza della lingua dei partecipanti
e le lezioni cercheranno di integrare grammatica
e conversazione, in modo da garantire una cono-
scenza equilibrata della lingua. Il corso sarà di sei
settimane suddivise in due lezioni a settimana
(orari e data di inizio da stabilire), di un’ora cia-
scuna.

Le iscrizioni sono aperte a tutti i cittadini.
Accorrete numerosi! Per informazioni rivolgersi
a: Paula: 333/8085393, Stefania: 340/2447914.

Lezioni calibrate a seconda del grado di preparazione per 6 settimane

Riprendono a metà luglio i corsi di inglese

In collaborazione con l’associazione cultura-
le & musicale Karnak e il Comune di Castelfi-
dardo, la programmazione eventi del Parco del
Monumento Nazionale è ricca e diversificata.
Oltre alle fiabe animate per bambini, agli spet-
tacoli di poesia e cabaret, ai concerti di musi-
ca indipendente, gruppi locali e cover bands,
sono previste collaborazioni importanti, con
date all’interno delle rassegne Sconcerti 2007
Avantipop 2007.

Proponendosi all’interno di Girogustando, la
seconda stagione de “Il Ritrovo degli Elfi” si
presenta stimolante. A partire dal 28 giugno,
per 6 giovedì consecutivi viene proposto un
“aperitivissimo” a buffet, ogni sera diverso. Ini-

ziando dal pesce per poi passare al Messico ed
ai suoi sapori, l’itinerario toccherà tutte le

regioni italiane con le loro specialità culinarie.
L’appuntamento con le fiabe animate per bam-
bini (di Carlo Bugiolacchi ed il teatro del Can-
guro), scommessa già vinta lo scorso anno, que-
st’anno si presenta ancora più ricco e diverten-
te grazie alla collaborazione della “libreria Mer-
lino” di Ancona che svilupperà laboratori di
scrittura e lettura per bambini prima, durante e
dopo le fiabe. Ulteriori novità che vanno ad
arricchire la programmazione culturale, saran-
no le mostre di pittura, scultura ed artigianato
artistico organizzate dall’associazione centro
d’arte moderna di Casette Verdini. Il forte impe-
gno dell’associazione culturale & musicale Kar-
nak, nelle persone di Giampiero Bartolini e
Fabio Branchesi, ha reso possibile l’allestimento
della stagione estiva culturale e musicale 2007.

Musica, cabaret, fiabe, cultura culinaria, collaborazioni ad ampio raggio

Il Ritrovo degli Elfi, il parco del Monumento “vive”

Sabato 30 giugno – Domenica 15 luglio
Auditorium San Francesco: mostra internazionale di
scacchi e scacchiere provenienti da tutto il
mondo a cura  di Ferruccio Ferucci e Palmiro
Possanzini

Lunedì 2
Arena IV Luglio, ore 21.30: 8ª rassegna teatrale per
ragazzi “Aghi, spaghi laghi e draghi”: Il Libro delle
Fantapagine a cura della compagnia il Melarancio

Martedì 3 
Giardino Mordini, ore 21.15:martedì musicali a cura
dell’Ars Oficina Artium: “Viaggio intorno al mondo
tra la musica colta e popolare”-  concerto del duo
“Chitaulos”

Mercoledì  4 
Giardino Mordini, ore 21.15: Conversazioni in giar-
dino – “La cultura del vino nel ‘900”. Serata dedica-
ta al vino della nostra vallata.Al termine degusta-
zione di vini e prodotti locali a cura della Casa
Vinicola Garofoli

Giovedì 5 
Centro storico, ore 20.00/24.00: Girogustando sotto
le stelle, viaggio enogastronomico in collaborazio-
ne con i ristoratori ed operatori commerciali del
centro storico. Prezzi di degustazione – musica,
piano bar. Concerti: Porta Marina (Andy e Susy),
Piazza della Repubblica (Complesso Filarmonico),
Piazza Trento e Trieste (Springfield Group) e
Monumento (Antonio Caprarica del TG1).

Venerdì 6 
Parco delle Rimembranze – Monumento ore 21.30:
“Peter Pan” spettacolo di danza a cura del Cen-
tro Studio Danza.

Sabato 7
Piazza della Repubblica, ore 21.30: 4° torneo ama-
toriale di burraco in collaborazione con il Circo-
lo Vetus Auximon di Osimo
Parco delle Rimembranze, ore 21.30: spettacolo ed
animazione della Fashion Gia. Man. Dance 

Da venerdì 6 a domenica 8
Rione Cerretano:“Cerretano Beer Fest”

Domenica  8
Cerretano: 1° e 2° trofeo città di Castelfidardo,
gara ciclistica per giovanissimi (7 – 12 anni)
Giardini dell’Edera, ore 13.00: Oktoberfestsurvi-
ved”, raduno nazionale
Piazzale delle Rimembranze, ore 21.30: sfilata di
moda a cura di Marie Claire

lunedì 9 e mercoledì 11:
campo sportivo Leoncavallo, ore 21.00: “il palio dei
quartieri castellani”.

Martedì 10
Giardino Mordini, ore 21.15: martedì musicali: con-
certo dell’ associazione “ 7 note per castelfidardo”
con l’orchestra giovanile Castelfidardo

Mercoledì 11 
Giardino Mordini, ore 21.15: conversazioni in giardi-
no. Concerto “La Macina e l’altra parte del cielo –
Io vorrei che sulla luna…”.

Giovedì 12
Centro storico, ore 20.00/24.00: Girogustando sotto
le stelle. Concerti: Porta Marina (Le Deviazioni),
Piazza della Repubblica (Andy e Susy),Piazza Tren-
to e Trieste (Kreekers) e Monumento (autore a
sorpresa).

Venerdì 13 
Parco delle Rimembranze, Monumento, ore 17.00: ti
racconto che ... , letture animate a cura del teatro
del Canguro

Sabato 14 luglio
Piazzale Croce Verde, ore 20.00: festa della Croce
Verde – musica, degustazione, divertimento

14 – 15
San Rocchetto, sagra della bruschetta

Martedì 17
Giardino Mordini, ore 21.15: martedì musicali. Con-
certo “strumenti  a confronto: dal bandoneon all’
elettronica”

Mercoledì  18 
Giardino Mordini, ore 21.15:“Conversazioni in giar-
dino”;concerto lirico “come la vita diventa musica”.

Giovedì 19
Centro storico, ore 20.00/24.00: Girogustando sotto
le stelle. Concerti: Porta Marina (Four Steps Jazz
quartet), Piazza della Repubblica (Kreker), Piazza
Trento e Trieste (Andy e Susy) e Monumento
(Sergio Rizzo e Gian Antonio Stella)

Venerdì 20
Parco delle Rimembranze, Monumento, ore 17.00: ti
racconto che …: letture animate a cura del Teatro
del Canguro

Venerdì 20
Parco delle Rimembranze, ore 22.00: “Vivere l’esta-
te”, concerto di Roberto Ciotti; Ingresso 5 euro
(omaggio per chi cena nei locali convenzionati)

20 - 21 – 22
Rione Acquaviva, festa della birra 

Venerdì 20 luglio – domenica 5 agosto
Auditorium San Francesco: mostra d’arte contem-
poranea a cura del “Punto Mediolanum” in colla-
borazione con la costituenda fondazione “Tullio
Alessandrini Arte & Musica” 

Lunedì 23
Parco delle Rimembranze, ore 21.15: festival  Indi -
concerto Oneida (U.S.A) 
Arena Scuola Media, ore 21,00: 8ª rassegna teatrale
per ragazzi “Aghi, spaghi laghi e draghi”: Sentieri a
cura di Nautai teatro

Martedì  24
Giardino Mordini, ore 21.15: Martedì musicali.
Concerto della Mannheimer Quartet (quartetto
d’archi) con il m° Marco Santini

Mercoledì 25
Giardino Mordini, ore 21.15: Conversazioni in
giardino,“Mi par d’udire ancor!…”.

26 - 27 – 28
Piazza della Repubblica; ore 21.45: festival folk (in
caso di maltempo teatro Astra)

26 luglio
Tim Edey Band (Uk) + Charlie McKerron &
friends (Scotland/Uk) in collaborazione con il
festival folk concerto promosso dal Centro Studi
Oriente Occidente
Centro storico, ore 20.00/24.00: Girogustando sotto
le stelle.

27 luglio
concerto Filippo Gambetta trio: special guest
Marco Fabbri, Riccardo Barbera, Claudio De
Angeli.

28 luglio
concerto spettacolo del Circo Diatonico: funambo-
lico viaggio musicale con richiami alla musica
popolare italiana, balcanica, napoletana, jazz e alla
grande tradizione della banda di paese.

Sabato 28 
Cortile della fondazione Ferretti, Selva di Castelfidar-
do, ore 21.15: concerto di musica romantica del
m°Vincenzo Paolini

27 – 28 – 29
zona Acquaviva: Sagra degli “gnocchi sa la papera” 

Martedì 31
Giardino Mordini, ore 21.15: martedì musicali. Con-
certo del fisarmonicista Pietro Adragna 

ESTATE CASTELLANA - LUGLIO

Torna nel mese di luglio la gara a base di giochi
popolari fra i vari quartieri comunali, che culmi-
nerà in una sfida finale fra i primi quattro classi-
ficati di ogni manifestazione cittadina.A Castelfi-
dardo, con il patrocinio del Comune, va infatti in
scena la II edizione de il palio dei quartieri Castel-
lani, mentre a Loreto la kermesse si identifica
come il gran gioco dei rioni. La serata conclusiva
– in programma nella città mariana - assegnerà il
palio dei Comuni. La manifestazione, organizzata
dal GAG (Gruppo Amici dei Giochi), prevede
l’assegnazione definitiva del palio dei Comuni
alla squadra che se ne aggiudicherà la vittoria tre

volte. “Proverbi” e “film” sono i temi scelti que-

st’anno per i giochi in cui si dovranno confronta-
re i concorrenti. Il ricavato della serata finale sarà
devoluto in ugual misura a due associazioni di
volontariato del territorio coinvolto (una di
Castelfidardo, l’altra di Loreto), suggerite dalle
rispettive Amministrazioni Comunali. L’ingresso
al pubblico è libero. Appuntamento al campo
sportivo di via Leoncavallo lunedì 9 e mercoledì
11 luglio alle 21.00, quando si confronteranno i
nove quartieri fidardensi; venerdì 20, in piazza P.
Pio Villa Costantina di Loreto, la “finale” tra le
prime quattro classificate   dei quartieri castella-
ni e le prime quattro del gran gioco dei rioni di
Loreto per l’assegnazione del palio dei Comuni.

A cura del G.A.G., dal 9 luglio torna la kermesse popolare

Palio dei quartieri e dei Comuni, si “gioca”

Dalle fervide menti dello staff che
cura il profilo culturale di Ars Oficina Artium è
sorto il nuovo gruppo teatrale “La Coccinella”,
parte integrante dell’associazione che ne curerà
programmazione ed immagine a partire dal 7 ago-
sto con la messa in scena del dramma in tre atti
“il giardino, tutto in una notte” scritto dal giovane
autore bresciano Giovanni Epis. Un racconto di
forte attualità interpretato da Francesco Catraro
(che ne cura anche la regia), Barbara Fani e Carlo
Ficosecco. Perché questa nuova realtà teatrale?
Ars Oficina Artium ha voluto “colmare” un vuoto,
rispettando i canoni statutari del coinvolgimento
giovanile: con “La Coccinella” desidera cioè forma-

re un laboratorio creativo che dia stimolo e pos-
sibilità di espressione a giovani autori, attori, regi-
sti e permetta di proporre testi poco rappresen-
tati o dimenticati, magari perché scomodi o non
rispondenti alle tristi logiche del “mercato” della
cultura. Nell’avventurarsi in questa ennesima sfida,
la Ars vuole dare sbocco all’amore per il teatro
nell’auspicio di raccogliere i frutti con nuove e
appassionate esperienze culturali e creative. La
Coccinella, dopo deludenti e poco edificanti
approcci passati, si avvarrà di valenti collaboratori

provenienti da fuori le  “mura castellane” vale a
dire: Marcello Franciosa, esperto di teatro e lette-
ratura teatrale (direttore artistico), Marina Ansal-
do esperta in cinematografia e letteratura teatrale
(assistente artistica), Francesco Catraro, regista.

L’Ars continua comunque ad “investire” anche
sulle altre attività: nell’ambito dell’estate castellana,
tornano i martedì musicali, così come sono riprese
con grande successo le esibizioni de “I
Gira…soli”, che hanno inaugurato la stagione vin-
cendo la quarta rassegna del teatro dialettale
organizzata dal dopolavoro ferroviario di Foligno.
La commedia la Jella, firmata da Stefano Pesaresi e
Roberto Perini si è aggiudicata il premio per la
migliore sceneggiatura, il miglior attore protagoni-
sta (Rodolfo Gratti) e la migliore attrice protago-
nista (Giordana Lanari). In tournèe i Gira…soli
stanno portando il nuovo lavoro:“Qui ce penso io”:
il 5 luglio a Loreto, il 18 a Recanati, il 19 a Osimo,
il 25 ad Agugliano ed il 27 al quartiere Acquaviva.
Un ringraziamento va al presidente dell’associa-
zione dopolavoro ferroviario di Foligno, dott. Ber-
nardo Baldoni, e all’ing. Lorenzo Catraro per l’op-
portunità fornita.

Alberto Capotondo

Il 7 agosto ai giardini Mordini, il debutto della nuova compagnia

La Coccinella, un laboratorio creativo per i giovani
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Politica - La voce del Consiglio Comunale

Politica - La voce dei partiti

Questo articolo è frutto di riflessioni personali,
dettate dal dolore, su quanto recentemente suc-
cesso nella nostra città. Mi sono rivolto alcune
domande. I giovani di oggi sono innamorati di qual-
cosa? Noi: genitori, scuola, istituzioni politiche e
religiose, siamo stati capaci di farli innamorare della
vita, della sua bellezza?  Abbiamo insegnato con il
nostro comportamento a rispettare, a donare, a
sacrificarsi? Siamo stati capaci di fornire loro un
esempio credibile, ripetibile, attuale? Per chi ha la
fede è semplice: la figura del Cristo splende lumi-
nosa oggi come 2000 anni fa. E’il faro, la guida che
in ogni istante dell’esistenza terrena ci indica il per-
corso, il modo per vincere la sofferenza, la dispera-
zione, la paura della morte.Basta una preghiera per
non sentirsi più soli. Purtroppo parte della gioventù
viene attratta da altri modelli. Internet, televisione,
cinema e giornali sfornano modelli che non impe-
gnano, che non richiedono rinunce.

La libertà, intesa come diritto di provare tutto,
senza limitazioni, diviene norma di comportamen-
to. Essere famosi, ricchi: belle macchine, vestiti fir-
mati, la cultura del fisico perfetto! Sentirsi potenti,
dei numeri uno: alcool, droga, sesso!

Il valore “vita” viene offuscato da questi miraggi
che,proprio perché miraggi, alla fine lasciano vuoto,
insoddisfazione, buio. Quando si è giovani si posso-
no commettere errori anche gravi. Si crede che
uscire dagli schemi,esagerare, faccia colpo sul grup-
po, faccia apparire mitici.

Si crede che, oltrepassando il confine della mora-
le convalidata, si raggiunga la libertà. Ma è solo

libertà di distruggersi e di distruggere! Un tale agire
è il sintomo più chiaro del malessere generale che
ha colpito tutta la società.

Essa ha perso valori assoluti come l’amore, il
rispetto, la difesa della vita in nome del potere,della
ricchezza, del guadagno facile, della fama, del piace-
re ad ogni costo.

Molti di coloro che entrano in questo tunnel
prima o poi si accorgono di esserne diventati pri-
gionieri e vorrebbero uscirne, ma non ci riescono:
da protagonisti sono diventati vittime!

Vittime di una dipendenza fisica e di un sistema
consumistico e malavitoso che li spreme senza
pietà sino alla fine.E’indispensabile che tutti gli sfor-
zi della famiglia, della scuola, delle istituzioni  siano
volti a camminare al fianco dei nostri ragazzi, cer-
cando il tempo e il linguaggio adatti, per far capire
loro che trasgredire, prendere, soddisfare i propri
istinti, alla lunga non paga. E’ importante ascoltare i
loro dubbi, le loro insicurezze, le loro aspirazioni, i
loro sogni. Dare loro amore, non nel senso di con-
cedere tutto, bensì ponendosi come saldo punto di
riferimento, come certezza in un mondo e in un’e-
poca dove la precarietà è la regola. Di fronte alla
morte dei nostri giovani, sempre più  spesso noi
adulti ci sentiamo sconfitti.

Indegnamente volgo lo sguardo verso quella
Croce che ha cambiato il mondo, nella speranza
che il suo peso schiacci quei miseri i quali, per uno
sporco lucro, continuano a stroncare esistenze.

Valentino Lorenzetti
Capogruppo Unione

Quali modelli per i nostri giovani?

Il malessere di una società che ha perso i valori assoluti

Non vogliamo entrare nel dibattito, acceso, per
sostenere chi ha vinto o chi ha perso. Ci  limitiamo
a dire che queste sono state consultazioni ammini-
strative importanti, che hanno rinnovato alcune
Amministrazioni provinciali e comunali. A nostro
modo di vedere, ci sembra di capire che la gente
non ha voluto premiare o punire i comportamenti
dei politici, ma ha votato chi riteneva meritevole di
fiducia nel portare avanti e risolvere le problemati-
che che si presentano all’appuntamento con la sto-
ria.Vogliamo quindi uscire dal ginepraio delle con-
siderazioni che la stampa ha messo in campo e
vogliamo invece sottolineare il vero dato negativo
di queste elezioni: la scarsa affluenza alle urne.
Coloro che si sono recati a votare, anche nella
nostra città come in tutti i Comuni della Provincia,
si sono attestati sotto al 50%. A Castelfidardo su
15.051 aventi diritto al voto hanno votato solo
7.112 pari al 47,25%. Si trattava di esprimere, attra-
verso il voto, il consenso alla maggioranza uscente
o ad una nuova maggioranza capace di fare di più e
meglio. L’Amministrazione provinciale guidata da
Enzo Giancarli ha fatto qualcosa per Castelfidardo?
Da qui bisogna partire, senza remore e senza omis-
sioni, specialmente oggi che le elezioni si sono svol-
te. Come ex assessore ai lavori pubblici debbo dire
di aver avuto, sia a livello politico che funzionariale,
un rapporto proficuo con l’Amministrazione
uscente.Abbiamo ottenuto buoni risultati che sono
sotto gli occhi di tutti. Le strade provinciali del
nostro territorio sono state sempre tenute bene,
in quanto a manto bituminoso, a sfalcio delle scar-

pate, a miglioramenti viari con le rotatorie della
provinciale del Musone da Villa Poticcio verso il
Cerretano compresa la variante che taglia fuori l’a-
bitato dell’Acqua Viva. E’ stato costruito il nuovo
ITIS. E’ stato sistemato il vallato cercando di risol-
vere al meglio la capacità della portata delle acque
per evitare inondazioni.

E’ stata valorizzata la Fondazione Ferretti.Anche
gli altri assessori hanno avuto rapporti ottimi ed
hanno ottenuto buoni risultati: l’urbanistica con
l’approvazione del PRG, la cultura con “leggere il
novecento” e con la rete dei musei. Naturalmente
ci riferiamo alle deleghe della provincia. Sul lato
opposto dobbiamo registrare però anche alcune
questioni irrisolte: non ci è stata approvata la
costruzione del centro commerciale di Monte
Camillone, non ci sono stati accordati i trasporti
per il nuovo ITIS e non abbiamo avuto una risposta
precisa sulla rotatoria di S.Rocchetto. In linea gene-
rale comunque, viste le difficoltà oggettive in cui si
trovano tutte le P.A., possiamo dire che il nostro
territorio sia stato tenuto nella dovuta considera-
zione, tenendo anche conto che chi in Provincia
era in maggioranza, in Comune svolgeva il ruolo di
opposizione.Allora perché la gente ha disertato le
urne? Molto probabilmente i partiti che hanno par-
tecipato alla competizione non sono riusciti a crea-
re il clima giusto; del resto non si può nemmeno
dire che la gente abbia preferito andare al mare
perché il tempo non lo permetteva.

Marino Cesaroni 
Solidarietà popolare per Castelfidardo

Il vero dato è la scarsa affluenza alle urne

I rapporti con l’Amministrazione uscente, l’analisi del voto

L’opinione pubblica in queste settimane è stata interes-
sata al dibattito relativo al contrasto tra il generale Spe-

ciale, comandante della Guardia di Finanza e Vincenzo Visco, vice Mini-
stro dell’economia, con delega alla lotta all’evasione fiscale. Se ne è già
parlato al Senato e non è in questa sede che desidero affrontare il pro-
blema dei torti e delle ragioni nei loro diretti rapporti. Ma al di là di ciò
tutti sappiamo che gran parte delle ragioni che stanno al fondo dell’o-
stilità delle destre nei confronti di Visco, sono inconfessabili. Egli è dete-
stato in modo più sanguigno dagli evasori fiscali. Quegli stessi evasori
che vivono da nababbi e lo sfoggiano con un tenore di vita smodato,ma
che quando fanno la denuncia dei redditi diventano dei poveracci. Non
è un caso che in Italia, e credo anche a Castelfidardo, un lavoratore
dipendente paga in media più tasse del proprio datore di lavoro. Non
voglio fare di ogni erba un fascio, poiché anche tra i datori di lavoro ce
ne sono molti che fanno il loro dovere di contribuenti, ma la media
rimane ugualmente scandalosa. Per evitare di cadere nella critica di Tri-
lussa alla statistica (tu mangi tre polli e io nessuno, abbiamo mangiato
un pollo e mezzo a testa...), propongo al Sindaco di riprendere quella
tradizione, dismessa da alcuni anni, di pubblicare, su questo giornale, i
nomi di tutti i contribuenti con accanto i redditi denunciati. Cosicché
ogni cittadino possa farsi un’opinione precisa di come stanno realmen-
te le cose. P.S. I comunisti sono grati a Emilio Romagnoli per averli
rappresentati al meglio e con risultati lusinghieri nelle recenti elezioni
provinciali. Amorino Carestia Segretario PdCI

Un pollo e mezzo a testa…
Dall’alto del Comune fidardense si possono ammira-
re non uno ma ben due panorami. Uno più suggesti-

vo, con Loreto e Recanati che dominano l’orizzonte. L’altro inve-
ce più degradante, con ratti e greppi che guastano l’ambiente. Da
undici anni a questa parte la situazione è rimasta invariata, lascian-
do alla Giunta – precedente e ancora vigente – il potere di “non
agire” su alcuni quartieri della città. Ci riferiamo in particolare al
centro storico di Castelfidardo, lasciato in balìa di sporcizia varia,
scritte sui muri e parcheggi inesistenti.Anche per i turisti che ven-
gono da fuori le vie centrali di Castelfidardo non danno un bello
spettacolo. Ci mettiamo nei panni dei commercianti, che senza un
passeggio vero e proprio non riescono a fare grandi affari. Ma
forse oggi qualcosa sta cambiando. Di recente sono circolati
volantini di protesta in cui la cittadinanza promuoveva l’esigenza di
riqualificare il centro-città, patrimonio troppo spesso trascurato.
La partecipazione collettiva dei cittadini è segno che Castelfidar-
do ha una fortissima potenzialità democratica e il sale di ogni
buona democrazia consiste appunto nelle proposte provenienti
dal basso, che devono essere assolutamente ascoltate dai quartie-
ri alti della politica. Noi, Democratici di Sinistra, siamo vicini a ini-
ziative del genere che sosteniamo e approviamo pienamente.
Castelfidardo ha il dovere di cambiare faccia e di rendersi più a
portata di cittadino.

Il Direttivo DS

Quale panorama della città?
Le elezioni amministrative del 27-28 maggio scor-

so per il rinnovo del Consiglio Provinciale e la ele-
zione della nuova presidente hanno segnato un successo per la
nostra lista che, per l’occasione, era alleata dell’Italia dei Valori e
per il candidato Ennio Coltrinari che, a livello provinciale, si è
piazzato al 3° posto. Sono stati raccolti 258 voti, il doppio delle
politiche, con una percentuale di votanti inferiore di oltre 30
punti. Un risultato che premia il lavoro di questo nostro partito,
nuovo sulla scena fidardense, che si è affidato all’ex-vice presi-
dente della provincia Coltrinari, per ribadire alcune priorità pro-
grammatiche che faranno parte del nostro impegno in Provincia:
dalla rotatoria di San Rocchetto, al risanamento ambientale di
Monte Camillone, al pagamento di quanto dovuto dai cittadini
alluvionati nello scorso mese di settembre. Il consigliere eletto
per la nostra lista è l’amico Mirco Cesaretti di Filottrano al quale
faremo presenti tutti i problemi della nostra città. Il vostro voto
è stato ben riposto ed io, a nome mio personale, della sezione
fidardense dei popolari-udeur e del candidato, ringrazio di cuore
tutti i cittadini e le cittadine che ci  hanno dato fiducia votandoci.
La vostra fiducia è stata ben riposta: continueremo a stare al fian-
co di tutti quei cittadini che ci chiederanno un contributo per
risolvere i problemi della città.

Andrea Coltrinari
Segr.Com.le Castelfidardo  

Un grazie agli elettori

Sto notando da alcuni mesi il lento ma costante
degrado della cosa pubblica. Ritengo sia mio dovere,

come cittadino, denunciare questo stato di cose agli Amministratori
comunali.Vorrei fare una puntualizzazione a proposito del “giardino
botanico” realizzato in zona Fornaci (adiacente via XXV Aprile, di
fronte al complesso ex Excelsior), per il quale va un plauso all’Am-
ministrazione pubblica. A distanza di pochi anni però, dopo aver
speso una somma non indifferente, va sottolineato che l’aula botani-
ca non ha mai funzionato!

Sono sotto gli occhi di tutti le piante non curate, la carenza di pota-
ture degli alberi da frutto e delle viti, le erbacce così alte da occulta-
re gli attrezzi dell’area giochi per bambini. Insomma, un quadro
preoccupante e degradato, un patrimonio pubblico che va in malora
anziché essere tutelato e valorizzato. Un’altra osservazione riguarda
il tratto di strada che un pedone, magari un ignaro turista, deve per-
correre dall’edificio Vito Pardo diretto verso il centro: il marciapiede
è fatiscente, ci sono buche ed escrementi dappertutto, la staccionata
è pericolante e, come se tutto questo non bastasse, alla fine del mar-
ciapiede mancano addirittura le strisce pedonali per attraversare la
carreggiata! Così si procede per tentativi ed errori finchè qualcuno
finisce sotto un’auto. Lo spazio a disposizione è finito: approfondirò
altre tematiche in un prossimo articolo.

Sergio Agostinelli
Direttivo PRC Castelfidardo

Piccoli e grandi problemi
Ciclisti e pedoni possono confermare: ai lati delle

strade, nei fossi, sui prati o sulle aiuole che costeggiano
case e piccole fabbriche, dovunque vi sia un po’ di verde demaniale o
meno, una distesa più o meno compatta di rifiuti di plastica, gomma,
carta, cartone, legno e metallo, è divenuta parte integrante del pae-
saggio, assieme ai cartelloni pubblicitari o elettorali strappati, ai resi-
dui di vecchie costruzioni abbandonate e in preda ai topi, ai cartelli
stradali dimenticati o abbandonati. In prossimità dei cassonetti per la
raccolta differenziata dei rifiuti si trovano vetri rotti, sacchetti scru-
polosamente legati e abbandonati, materiali non introducibili lasciati
a bella vista. Negli angoli più belli nei dintorni della città, si possono
trovare elettrodomestici rotti, ciclomotori a pezzi e bici abbandona-
te, mobili sbriciolati, vecchi strumenti sportivi, tutti faticosamente
portati e frettolosamente abbandonati (meglio se di notte) per non
incorrere in multe o richiami. Quanto descritto non riguarda solo
Castelfidardo.Ma abitando a Castelfidardo ce ne rincresciamo un po’
di più. Dato che la situazione non migliora nemmeno entrando nel
prato della scuola di mio figlio, mi viene l’idea che sia un problema
che va affrontato proprio alla base: all’inizio dell’anno scolastico pro-
porrò alle maestre il metodo giapponese, che affida agli stessi bambi-
ni la responsabilità di pulire quando hanno sporcato. E i bambini, si sa,
imparano presto e poi fanno sul serio.

Giovanni Dini
FORUM Villaggio Globale

I colori della maleducazione
Vogliamo ringraziare gli oltre 900 elettori che con il

loro voto hanno confermato la fiducia nel nostro candi-
dato riconoscendone il lavoro svolto in questi anni come assessore in
Provincia. Un risultato che ci spinge a continuare sulla strada intrapre-
sa da tempo per far crescere Castelfidardo e tutta la Val Musone verso
una migliore qualità della vita ed arrivare al rinnovo della classe politi-
ca nella nostra città. Le elezioni sono state condizionate da una valuta-
zione complessiva sulla politica e sono stati accomunati assieme giudi-
zi sulla Provincia, sui partiti, sul governo con una forte astensione,
segnale mandato alle forze politiche affinché cambino.Tale messaggio va
colto: i partiti affrontino i problemi dei cittadini con decisione sapendo
che purtroppo al senato i numeri della maggioranza sono molto risica-
ti (uguale sarebbe stato se avesse vinto Berlusconi).Vedo però uno sci-
volamento nell’antipolitica ed è pericoloso perché in questo caso alla
fine prevarranno poteri forti che non sono certo la democrazia; credo
che i cambiamenti possano avvenire più facilmente solo se c’è parteci-
pazione dei cittadini, non se ci si rifugia nell’astensione e disimpegno
seppure come forma di protesta. Credo che gli elettori di centrosini-
stra debbano rifuggire tale tentazione, mandare un segnale al governo
sì, ma dargli la possibilità di governare almeno due anni per dimostrare
se è in grado di farlo o occorre cambiare profondamente le alleanze in
questo paese superando Prodi e Berlusconi iniziando una nuova sta-
gione senza più veleni. Lorenzo Catraro

SDI Castelfidardo

I rischi dell’antipolitica



nello specifico di avere dato incarico al restauratore Angelani perché
effettui uno studio di fattibilità.

Mozioni - il consigliere Magi ha chiesto di risolvere in via definitiva
la situazione di via F.lli Rosselli o abolendo completamente la zona
a traffico limitato oppure estendendola all’intera giornata. I nume-
rosi interventi hanno posto l’accento sulla necessità di maggiori con-
trolli da parte delle forze dell’ordine. Il Sindaco ha sottolineato di aver
parlato con i residenti, convenendo che una ztl “rigida” potrebbe esse-
re controproducente. La maggioranza ha comunque proposto una
sperimentazione: durante i 3 mesi estivi, la zona verrà chiusa al traffi-
co 24 ore su 24, con l’impegno a verificarne gli effetti. La mozione è
stata dunque respinta mentre si sono espressi a favore l’Unione e Cin-
golani. Voto contrario anche sulla proposta del consigliere Magi di
localizzare un’area da destinare al turismo viaggiante nel verde
pubblico attrezzato del comparto “Merla” per sostenere la vocazione
turistica del territorio. L’assessore Bugiolacchi ha infatti replicato che
un’area del genere esiste già in via Lumumba, anche se è auspicabile
rafforzare la segnaletica verticale per indirizzarvi più agevolmente gli
interessati. Lo stesso Magi ha chiesto la chiusura totale del traffico
all’interno del Parco del Monumento o di consentire il doppio
transito nel tratto da via Donizetti al piazzale dell’ingresso laterale del
cimitero. L’assessore Giannattasio ha risposto che la presenza del cimi-
tero e di numerosi anziani che vi si recano non consente di applicare
il divieto nelle ore di apertura del cimitero stesso, mentre la doppia
circolazione sarebbe rischiosa perché esiste una curva ad “esse”.

La maggioranza e Catraro (Unione) hanno votato a favore il punto
sulla sottoscrizione dell’aumento di capitale sociale dell’Acque-
dotto del Nera, di cui il Comune è socio sin dal 1970: come ha spie-
gato l’assessore Serenelli, tale partecipazione è di interesse pubblico,

dato che permette di attingere ad un rifornimento idrico alternativo
con acqua sorgiva di ottima qualità. Lo stesso Serenelli ha illustrato il
punto (tutti favorevoli, astenuto Scattolini di FI) relativo al debito
fuori bilancio derivante dalla controversia tra Comune e Globus
Immobiliare, con riferimento ad un’area lottizzata negli anni ’80 su cui
è in piedi il ricorso in appello avverso la decisione del Tribunale che
aveva attribuito la proprietà alla Globus. Riconosciuto con i voti della
maggioranza (astenuti gli altri consiglieri presenti) anche il debito fuori
bilancio di Euro 3.200 relativo all’incarico conferito nel 2001 alla ditta
Borsella per lo sgombero di una discarica abusiva scoperta nei pressi
della casella ferroviaria. I voti della maggioranza hanno approvato la
variante al piano degli insediamenti produttivi “Camilletto” in
zona Acquaviva relativa all’asfaltatura (comune) di una zona piana di
circa 300 metri percorsa da mezzi pesante, con impegno da parte del-
l’ufficio tecnico a verificare le caditoie per la raccolta delle acque.Stes-
so esito per la variante non essenziale al piano degli insediamen-
ti produttivi “Micheletto” in zona Acquaviva per il potenziamento
della linea dell’acquedotto e la proroga di 6 mesi per la realizzazione
delle opere di urbanizzazione. Riguardo allo stesso piano, è stato deli-
berato all’unanimità di riaprire di 4 mesi il termine per la presenta-
zione del progetto da parte degli imprenditori che hanno espresso la
volontà di costruirvi i propri capannoni, portando a 10 gli anni di vin-
colo. Dopo l’esame delle osservazioni, è stato approvata definitiva-
mente (astenuti Carini e Magi) anche la lottizzazione residenziale
commerciale ubicata tra le vie Montessori e Alighieri “comparto
Merla”. Approvata inoltre all’unanimità l’atto mirato a stabilire degli
indirizzi in materia di installazione delle antenne per la telefonia
cellulare sul territorio comunale. L’Amministrazione intende defini-
re un piano di localizzazione in variante al piano regolatore al fine di
individuare siti destinati ad ospitare gli impianti, conciliando le esigen-
ze del servizio della telefonia con la tutela ambientale.

Hanno votato 7.112 cittadini (3.645
donne, 3.467 uomini) su 15.051 aventi
diritto al voto, meno della metà: il
47,25% è il dato dell’affluenza che ha
caratterizzato Castelfidardo il 28 mag-
gio scorso, quando siamo stati chiama-
ti alle urne per il rinnovo del presiden-
te e del consiglio Provinciale di Anco-
na. Come riportato dalle cronache, è
stata eletta al primo turno la candida-
ta del centro-sinistra Patrizia Casagran-
de Esposto con il 55,638% contro il
38,431% di Ivana Ballante (Cdl), il

3,874% della Lista Latini, l’1,078% di
Luca Torselletti (partito comunista dei
lavoratori) e lo 0,976 di Gianni Correg-
giari (Forza Nuova). Nel collegio fidar-
dense, la Casagrande ha ottenuto 3462

preferenze (51,34%), Bal-
lante 2929 (43,44%), Lati-
ni 262 (3,89%), Torselletti 40 (0,59%),
Correggiari 51 (0,76%). Collegati alla
neo-presidente, sono risultati eletti i
seguenti consiglieri: Luca Barbadoro,
Arduino Tassi, Luciano Antonietti, Rosa
Meloni, Marco Giardini, Andrea Biekar,
Stefano Bornigia, Eliana Maiolini, Livia
Cavatassi, Leonardo Animali, Euclide
Sartini (Ulivo),Renzo Amagliani e Fabri-
zio Petrolati (Rifondazione), Moreno
Pieroni (Sdi), Pietro Luigi Aquilanti
(Pdci),Massimo Tittarelli (Verdi), Franco
Balducci (Repubblicani), Mirco Cesaret-
ti (Popolari-Udeur). All’opposizione,
Ivana Ballante, Nedo Brugiamolini, Mas-
simo Palazzesi, Enrico Cesaroni, Paolo

Lovascio,Milva Magnani,Marco Grandi (Forza Italia),Mas-
simo Bello, Lorenzo Rabini e il fidardense Filippo Mircoli
(An), Carlo Canneta (Udc) e Dino Latini.
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Politica - La voce del Consiglio Comunale

Ci vogliamo nascondere dietro un dito? Faccia-
molo pure, cari colleghi politici, ma non ci dovre-
mo lamentare il giorno che il popolo solleverà la
protesta. Queste amministrative ci hanno dimo-
strato quanto sia basso il gradimento, non verso
un colore piuttosto che un altro, bensì verso un
mondo, quello politico, che non riesce più ad
essere il pilota della società. Ci dobbiamo ricor-
dare che i cittadini, dopo aver votato per uno
schieramento e poi per un altro, non hanno altra
alternativa per protestare se non quella dell’a-
stensione, del disinteresse: e con un’affluenza al di
sotto del 50% possiamo solo constatare l’alto
sgradimento verso la classe politica. Cosa voglia-
mo ancora dire ai nostri elettori e concittadini
quando dobbiamo leggere sui giornali che prima
sono stati garantiti i fondi agli alluvionati e poi, a
causa di fantomatiche ragioni tecniche e con un
tesoretto da spendere, viene dolcemente comu-
nicato ai poveri disgraziati che anziché entro giu-
gno i soldi saranno diluiti in tre anni? E’ questo il
premio per essersi rimboccati le maniche ed
essere ripartiti subito, senza mettere a rischio
nessun posto di lavoro e dopo essersi indebitati
con le banche, che ora sono lì pronte a chiudere
i rubinetti e fare opera di sciacallaggio? Viene
bene anche un’altra osservazione: come mai que-
sta notizia viene fuori proprio dopo le elezioni
amministrative provinciali? Anche quando ci sono
in ballo posti di lavoro entra in scena la logica dei
voti? E allora se la gente non vuol sentire parlare
di politica, con chi ce la prendiamo? E i sindacati,

organici alla sinistra e da sempre difensori del
lavoro e dei lavoratori, che pensano più ad alzare
il prezzo di un licenziamento piuttosto che solle-
citare i processi di cambiamento e di innovazio-
ne che permetterebbero alle nostre imprese di
rimanere sul territorio. Immagino sappiate che
nella nostra cittadina, da sempre patria del lavoro
e punto di riferimento dell’intera area della pro-
vincia, entro fine anno perderanno il posto di
lavoro un centinaio di persone: e i sindacalisti
vanno in giro a proporre di destinare il TFR ai
propri fondi di investimento ricevendo, in rispo-
sta, bordate di insulti che dovrebbero far riflette-
re. La gente è stanca di sapere che in Italia la poli-
tica ha un costo superiore a quelli di Francia, Spa-
gna, Inghilterra e Germania sommati insieme e un
servizio pubblico che fa acqua da tutte le parti.

Sento quotidianamente i nostri politici naziona-
li rilasciare dichiarazioni su questo o quell’argo-
mento: qualcuno riesce addirittura ad intenerirmi
per la pochezza dei contenuti, per la banalità
delle parole, per l’immaturità che si percepisce da
chi dice, per esempio, che il tesoretto è dovuto
alla rigorosa politica fiscale del governo. Sono
ignoranti, signori, perché sanno bene che il teso-
retto è il frutto del passato governo e che in Ita-
lia si evade se non si vuol pagare più del 60% sul
proprio lavoro. E non è incentivo ad evadere, è
giustizia sociale. Io non pago per far dire a Dili-
berto tutte le cavolate che vuole, e tu? 

Marco Cingolani
Capogruppo AN

Amministrative: la politica in rianimazione

Spallata al governo Prodi? Più che altro al sistema…

Grande entusiasmo e, nel contempo, grande
rammarico in seno a Forza Italia in relazione alle
elezioni provinciali 2007. Entusiasmo perché il
nostro candidato, l’avvocato Stefano Zoppichini,
ha ottenuto uno straordinario successo persona-
le in sede locale essendo stato il più votato in
assoluto tra tutti i candidati e riportando il nostro
partito ad essere il primo a Castelfidardo. Ram-
marico perché è riuscito solo a sfiorare la nomi-
na a consigliere provinciale non riuscendo ad
ottenerla per una manciata di voti (solo 290).
Infatti, per un astruso regolamento, sono stati
eletti candidati che hanno ottenuto meno voti di
lui in termini numerici ma percentualmente supe-
riori. In gergo questo si chiama “il proporzionale”.
Come saprete, nelle ultime elezioni comunali
Forza Italia aveva subito una cocente sconfitta,
toccando i minimi termini in fatto di consistenza
numerica. Si partiva quindi da una posizione piut-
tosto critica, e la prima verifica che si doveva fare
sul campo era quella di testare la ritrovata credi-
bilità del partito. Ebbene questa risposta è arriva-
ta forte e chiara anche, e soprattutto, per merito
del candidato scelto che è riuscito a far rinascere
gli antichi entusiasmi. C’è da chiedersi però come
mai, in un potenziale serbatoio di 2.800 voti per
Forza Italia (elezioni 2001) non si sia riusciti a
capitalizzare anche quei miseri 290 voti mancanti.
Forse la risposta è in quel 53% di aventi diritto al
voto che ha preferito restarsene a casa nono-
stante i nostri accorati appelli a recarsi alle urne.
Conseguenza di tutto ciò è che purtroppo viene

a mancare la presenza in Provincia di un perso-
naggio preparato e capace che avrebbe di certo
curato in maniera straordinaria gli interessi di
Castelfidardo. Pazienza. Tuttavia auguriamo di
tutto cuore al neo consigliere e nostro alleato
Mircoli di Alleanza Nazionale (giunto terzo come
numero di voti qui a Castelfidardo) di battersi
sempre al meglio in seno al parlamentino provin-
ciale, contando pure sulla collaborazione del
nostro partito per perorare gli interessi e i biso-
gni dei fidardensi.

Detto questo, passando ad una disamina tecnica
del voto, c’è da rilevare il grande balzo in avanti
fatto da Forza Italia. L’aumento di ben 4 punti per-
centuali ha fatto da traino a tutta la Casa delle
Libertà in ambito provinciale, consentendo di ridi-
mensionare il consueto svantaggio che ci divideva
dalla sinistra.Abbiamo eroso le percentuali bulga-
re degli anni scorsi portandole ad un divario
più….umano e quindi abbordabile fin dalle prossi-
me elezioni, quando sicuramente riusciremo a
proporci quale forza alternativa ad amministrazio-
ni egemoni che hanno dominato per circa 20 anni
consecutivi. Forza Italia di Castelfidardo oltre a
ringraziare il proprio candidato per la disponibilità
e per il successo ottenuto, estende la sua gratitu-
dine a tutti coloro che ci hanno votato, con la
promessa che ogni singola crocetta posta sul
nostro simbolo sarà onorata da un impegno su
territorio costante e fattivo. Stateci vicino!

Forza Italia
Coordinamento Comunale

Anche le elezioni provinciali hanno confermato la
tendenza costante all’astensionismo. Poiché non vi è

dubbio che la gestione della cosa pubblica personalistica, com-
prensibile per pochi perché a favore di pochi, condotta nel chiuso
dei palazzi e con la superbia piuttosto che con lo spirito di servi-
zio, conduce a tali risultati significa che ciò è avvenuto anche per
la Provincia di Ancona. E allora la colpa è certamente della sinistra
visto che governa da decenni e non può che dare la colpa a se stes-
sa per la scarsa fiducia dei cittadini nelle istituzioni.

Aveva ragione la candidata presidente del centro destra quando
diceva che era ora di cambiare e che il primo obbiettivo doveva
essere quello di spiegare alla gente a che cosa serve la Provincia e
quali sono le sue funzioni. Slogan molto più convincenti di quelli
della candidata risultata vincente che elencava le cose da fare
come se stesse all’opposizione e non rappresentasse invece i par-
titi del governo uscente della provincia.

Tendenza che è continuata anche dopo le elezioni visto che il
primo argomento toccato è stato quello del contenimento delle
spese: ma chi c’è stato a governare negli ultimi anni, forse mio
nonno?! Per fortuna c’è una nota positiva: finalmente Castelfidar-
do ha espresso un consigliere provinciale e per giunta di centro
destra. Buon lavoro dott. Mircoli!

Sabrina Bertini
Consigliere Nazionale Democrazia Cristiana

I motivi dell’astensionismo

Vorrei porre l’attenzione su alcuni disagi che si veri-
ficano in via Donizetti ed in particolare in tutta l’area

che interessa il centro commerciale Vito Pardo e relativo parcheg-
gio. A mio avviso tale area riveste un’importanza strategica per il
paese poiché ha una funzione polivalente, può essere utilizzata sia
da chi usufruisce dei vari esercizi commerciali che insistono su
detta area e che trattano le tipologie più varie, sia da turisti che si
trovano a soggiornare nel nostro paese ed anche da chi si reca al
cimitero locale. Strategica visto che si trova nelle immediate vici-
nanze del fiore all’occhiello del paese, il Monumento Nazionale;
strategica anche per chi si reca nel centro storico per una visita
turistica. Date queste premesse suggerisco che la priorità vada
data alla sistemazione della via fognaria che, soprattutto la mattina
presto rilascia odori molto sgradevoli. Inoltre vorrei sottoporre a
chi di dovere alcune domande: perché non si prova a razionalizza-
re l’entrata e l’uscita dal piazzale ricavando di conseguenza uno
spazio per pullman di fronte all’entrata dell’hotel? A cosa serve
riservare un’area per gli ambulanti itineranti che viene utilizzata
per un massimo di quaranta giornate in un anno? Perché spostare
le attuali insegne dei negozi per metterne altre all’interno dell’area
creando soltanto confusione? Perché i parcheggi non sono regola-
mentati, almeno con il disco orario, come avviene in altre zone?

Gianfranco Pierdominici
Consiglio direttivo UDC

L’importanza di via DonizettiLIBERTAS

Politica - La voce dei partiti

Provinciali, una risposta forte e chiara

Nel giro di un anno, dai minimi storici a primo partito della città

segue dalla prima: sintesi Consiglio Comunale

Preferenze candidati consiglieri
Somma dei voti raccolti nelle 16  sezioni

Alessandro Fulimeni, partito comunista lavoratori: 34
Stefano Zoppichini, Forza Italia: 1184
Massimo Marotta, U.D.C.: 191
Alessandro Bambozzi, P.R.I: 202
Sabrina Bertini, Democrazia Cristiana: 68
Demitrio Carini, Identità e tradizione per Ancona: 55
Filippo Mircoli,Alleanza Nazionale: 1108
Giancarlo Mengoni, Lista Latini presidente: 200
Emilio Romagnoli, PDCI: 386
Paola Pino d’Astore, Verdi: 154
Lorenzo Catraro, SDI: 906
Mario Novelli, Rifondazione Comunista: 381
Ennio Coltrinari, Italia dei Valori-Udeur: 258
Sandro Zagaglia, Repubblicani Europei: 78
Thomas Balducci, L’Ulivo: 1131
Vincenzo Giovanetti, Forza Nuova: 44

Elezioni provinciali: il resoconto di Castelfidardo

Mircoli entra in Consiglio



Komedia, Konvivio, Klass: il fattore “K”
colpisce ancora ed arricchisce la città di
un nuovo servizio, un fiore all’occhiello
nell’ambito della ristorazione e dell’ospita-
lità. Dando continuità al progetto che tre
anni fa condusse all’apertura del popolare
dancing Melaluna, il 12 maggio scorso è
stata inaugurata con una memorabile
serata di gala la nuova adiacente struttura,
situata lungo la Strada Statale 16: il moder-
no ed elegante “Konvivio restaurants et
pizza”, un locale dalla vernice classica, ma
con il clima da galleria d’arte, così definito
dal suo ideatore, arch. Raponi. Nello staff
spiccano primari professionisti del settore come il
direttore Gualberto Compagnucci, lo chef Massi-
miliano Mandozzi, il maestro pizzaiolo Fabio Fane-
si, campioni nelle loro “specialità”. Il Konvivio è una
struttura polivalente, in grado di offrire una risto-
razione di alta qualità, legata alle tradizioni ma

anche innovativa, e pizza molto curata. Inoltre,
potrà ospitare una ristorazione di tipo “conviviale”
per nozze, banchetti, convegni, stages professionali
e congressi. Personalità ed autorità (nella foto
Esse-di Serenelli, il taglio del nastro per mano del
Sindaco Soprani) hanno avuto modo di gustare le

proposte del Konvivio e di vivere la suggestiva
atmosfera del locale, dove l’ospite è il soggetto
principale di una sorta di “quadro” e l’arredo inter-
no, gli abiti scultura e le sfumature dei colori dei
vari ambienti, fanno da scenario e cornice.A breve,
il “pacchetto” si completerà con il battesimo del
Klass, hotel a 4 stelle con 72 stanze, piscina, giardi-
no e beauty farm:un progetto complessivo che fino
a poco tempo fa poteva sembrare un sogno, ma
grazie alla tenacia di tre imprenditori, Franco Bara-
bani,Marcello Borselli e Maurizio Casarola, è diven-
tato realtà.

Una struttura polivalente che precede l’apertura del Klass hotel 

Taglio del nastro per il “Konvivio restaurant”
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Sono nati: Razgui Eslem di Bechir e Amel; Karen Chellumbrun di Sandeeran e Goindamah Modely; Ludovica Tesei di
Saul e Clarissa Gerilli; Linda Scarnà di Salvatore e Galina Pomogaeva;Tommaso Cini di Sergio Enrico e Emanuela Cata-
ni; Mariam Trabelsi di Ferid e Drissi Sihem;Aurora Mantovani di Marco e Federica Moschini; Fabrizio Fossati Pesaresi
di Sergio e Lucia Zoppi; Manuel Castelluccio di Antonio e Franca Cusato; Daniel Marziali di Massimiliao e Deborah
Pistosini;Yuri Stacchiotti di Michele e Claudia Saraceni; Nicolò Canali di Fabio e Katiuscia Savoretti; Enrico Orsetti di
Renzo e Danila Toccaceli; Nicolò Ottavianelli di Luca e Ascia Tartaglini; Mirko junior Vaiotti di Mirko e Cristina Chiac-
chiera; Filippo D’Incecco di Alessandro e Barbara Cruetti;Alesia Galloshi di Ervis e Berta Zgjana.
Si sono sposati: Edison Hoxhaj e Alessia Montanari;Andrea Pomposini e Elena Carlan; Giuseppe Chiaraluce e Mari-
cella Leica; Niko Chiorrini e Vanessa Staffolani; Daniel Ascani e Rachela Ragni;Andrea Pantalone e Manola Mezzelani;
Toni Andreucci e Natascia Foglia; Marco Martini e Francesca Gioacchini; Francesco Figini e Eleonora Paoloni; Roberto
Zazzarini e Michela Galeazzi.
Sono deceduti: Cesella Carini (di anni 96);Nazzareno Agostinelli (87);Maria Bellabarba (85);Pierino Capodaglio (82);
Maria Campanari (83); Nicole Carbonari (19); Dino Cingolani (86); Bruno Sampaolesi (77); Iolanda Pierucci (96);
Romualda Azalei (65); Romeo Marconi (77); Dea Quattrini (85); Strologo Anita (86); Luigi Belli (65).
Immigrati: 61 di cui 30 uomini e  31 donne.
Emigrati: 35, di cui 16 uomini e 19 donne.
Variazione rispetto a aprile 2007: incremento di 32 unità.
Popolazione residente: 18338, di cui 9065 uomini e 9273 donne secondo i dati dell’ufficio anagrafe.

MMaggio 2007aggio 2007

C r o n a c a

Il tempo (sembra un luogo comune!) è volato via
e mentre vi scriviamo quasi tutta la famiglia del
“Meucci” sta per abbandonare libri e banchi onde
dedicarsi ad un desiderato e, perché no, meritato
riposo. Il cammino dell’anno scolastico 2006-’07 è
stato lungo, sudato, a volte aspro, a volte soddisfa-
cente, a volte quasi esaltante.Tutti gli alunni con le
loro famiglie e gli insegnanti e gli operatori dell’i-
stituto hanno “lavorato” per far sì che l’istruzione
fosse fruibile e diventasse patrimonio di chi voleva
farla sua. Non sono mancate difficoltà, incompren-
sioni, critiche infondate o ingiuste, ma tutto è ser-
vito a rafforzare e tonificare il corpus del Meucci,

magari procurandogli scalfitture, poi subito fatte
guarire dall’amore che lega i componenti di questa
scuola, dalla soddisfazione regalata da un premio

letterario (a livello regionale) conseguito in un con-
corso da un alunno della V B liceo scientifico tec-
nologico (Giacomo Vignoni), da un progetto porta-
to a termine da allievi a cui, magari, si era data, e
ingiustamente, poca fiducia e che invece sono stati
in grado di crescere, anche se con fatica… Questo
è solo un esempio delle “vittorie” conseguite, che
unitamente alle “sconfitte” hanno permesso all’isti-
tuto di portare a termine il morituro anno scolasti-
co! Alcuni alunni ci lasceranno per proseguire il
loro cammino nel mondo del lavoro o in quello
dell’università, alcuni docenti e/o operatori diven-
teranno “pensionati” o cambieranno sede, tutti
lasceranno comunque la loro “personale impron-
ta”e costituiranno un tassello indelebile nella storia
del Meucci. Lorena Carnevali

L’I.T.I.S. Meucci  augura a tutti una felice estate

Anno scolastico 2006-’07: un bilancio

“Pio IX il 22 maggio 1857 nel pas-
sare per la via Flaminia benedice il
popolo e la sovrastante terra di
Castelfidardo. Il municipio di detto
luogo faceva ritrarre dal vero sì
memorabile avvenimento e in argo-
mento di ossequio dedicava questo
litografico lavoro”. Non capita a
tutti di avere un “frammento di sto-
ria” fra le pareti domestiche: il con-
cittadino Ernesto Tartaglini, in coin-
cidenza di un anniversario che
forse in pochi conoscono, ha pen-
sato di renderlo noto. Dunque, 150 anni fa, Papa
Pio IX transitò fra due ali di fedeli alla periferia

di una Castelfidardo il cui rinoscibilissimo profilo
appare nell’opera in tutta la sua bellezza. Giova
ricordare che Giovanni Maria Mastai Ferretti è
uno dei pontefici più giovani della storia: nato a
Senigallia il 13 maggio del 1792, fu eletto nel 1846
a soli 54 anni. Fu il Papa delle grandi riforme dello

stato pontificio, della definizione del dogma del-
l’immacolata concezione e dell’annessione di
Marche e Umbria al Regno d’Italia nel 1860, cui la
battaglia di Castelfidardo diede un grande contri-
buto. Pio IX regnò per 32 anni, fino alla morte nel
1878. Il 3 settembre 2000, dopo lungo processo
apostolico, Giovanni Paolo II lo ha beatificato in
piazza San Pietro.

Una litografia ritrae il Pontefice nell’atto di benedire il territorio

150 anni fa, il passaggio di Pio IX a Castelfidardo

Cittadini benemeriti
Tre onorificenze hanno onorato tre illustri cittadini e la comunità intera. Il 4 maggio
scorso, in occasione dei festeggiamenti del Santo Patrono di Ancona, l’Amministrazio-
ne dorica ha attribuito il ciriachino d’oro all’on. Paolo Guerrini. Il 2 giugno il Prefetto ha

invece “consegnato” 25 diplomi dell’ordine al “merito della Repubblica” a sottolineare l’impegno
e la dedizione al servizio della società: due fidardensi ne sono stati insigniti conseguendo il titolo
di cavalieri:Tersilio Marotta e Donato Pallotta, della sezione dei polizia giudiziaria della procura
della Repubblica di Ancona.

Consulta giovanile:Alice Perini presidente
Si è riunita per la prima volta lo scorso 10 maggio
la Consulta Giovanile recentemente costituita. I
componenti,motivati ed intenzionati a vivacizzare la
vita della città e ad occuparsi delle problematiche
relative al loro mondo, hanno eletto presidente
Alice Perini, unica presenza femminile del gruppo.
La Consulta si è subita messa al lavoro e non man-
cherà di far sentire la sua voce sin dai prossimi mesi.

Laurea di Alessandra Marconi
La concittadina Alessandra Marconi ha recentemente conseguito la laurea in
scienze infermieristiche presso l’Università Politecnica delle Marche. La gio-
vane studentessa (23 anni) ha elaborato una tesi sulla “obiezione di coscien-
za nella professione infermieristica” ed inizierà a breve il suo percorso lavo-
rativo. Congratulazioni e auguri per un futuro roseo di cuore da tutta la
famiglia e dagli amici, con la “raccomandazione” di mantenere la grinta e la
passione che ha nutrito finora.

Assemblea sociale dei  “vecchi” militari
Il 9 giugno scorso, presso il ristorante Dionea, si sono ritrovati i soci della sezione di Castelfidar-
do dell’associazione nazionale dei mutilati ed invalidi di guerra. Ex combattenti, reduci, invalidi ma
… “validi” per partecipare ad un’assemblea in cui li ha uniti il piacere di rivedersi e il desiderio di
un futuro migliore per le nuove generazioni. Il Sindaco ha onorato i commensali con la sua pre-
senza e con la sua personalità: un “condottiero” di fronte al quale noi “vecchi” militari ci mettia-
mo sull’attenti salutandolo con la mano tesa sopra l’occhio destro.

Cav.Amedeo Toccaceli  

Marco Apolloni, un filosofo della storia
A un anno esatto di distanza dalla sua laurea, abbiamo deciso di festeggiare
il fidardense Marco Apolloni, non avendo avuto occasione prima per poter-
ne dare l’annuncio. Si è laureato nel giugno 2006 con 110/110 presso la
facoltà di filosofia (scienze della cultura) dell’Università “Carlo Bo” di Urbi-
no, discutendo una tesi su “La religione in Jean-Jacques Rousseau”. Marco è
stato il primo del suo anno – graduatosi addirittura con due sessioni d’anti-
cipo – rispettando perfettamente i tre anni universitari.Attualmente si sta

specializzando presso l’Università “Vita-Salute San Raffaele” di Cesano Maderno e frequenta il
corso di laurea in filosofia della storia.

Certificazioni linguistiche, 28 nuovi “delfisti”
Ben 28 ragazzi della scuola Soprani (I.C.Castelfidardo) hanno sostenuto quest’anno l’esame di lin-
gua francese Delf A1 presso la facoltà di Economia e Commercio dell’Università degli studi di
Ancona superandolo brillantemente. Classe III A:Alessandro Graciotti, Lucia Esposito Sansone,
Cristina Pesaro; classe III B:Alessandra Branchesi, Eleonora Campanari,Alissia Domenella, Davi-
de Montini, Daniele Selva, Benedetta Serenelli; classe III C: Antonia De Battista, Maria Sara Di
Tata,Alessio D’Oria, Noemi Magagnini, Mirko Mazzieri, Sara Savino. classe III D: Valentina Alba-
nesi, Luca Alessandrini, Federica Cingolani, Francesca De Rosa, Marta Domenichelli, Tommaso
Ippoliti, Chiara Ottavianelli, Claudia Perucci, Livia Romiti,Alessandro Rossini, Nicoletta Sampaole-
si, Sara Serenelli, Luca Togni.

Classe del ’37, 70 anni a passo di rock
La classe del 1937 non si ferma! Lo scorso 2 giugno,abbiamo fatto una gita per festeggiare il nostro
70° compleanno partendo di buon mattino per Orvie-
to e lago di Bolsena.Ad attenderci nella città etrusca,
una bravissima guida che ci spiegato le maestose carat-
teristiche del luogo malgrado il disagio creato dal mal-
tempo. In un confortevole ristorante sul lago, abbiamo
poi consumato un pranzo delizioso, esponendo nella
sala un cartello stilizzato a forma di valigia (ideato e
realizzato da Franco Piatanesi), dove compariva la
scritta “classe 1937, 70esimo è … rock!” Abbiamo
distribuito delle medaglie ricordo e scattato le foto di
rito (per averle rivolgersi allo studio Nisi) grazie al bravissimo amico Sandro Orsetti. Un ringra-
ziamento a tutta la comitiva per aver accettato l’invito e all’agenzia viaggi Yucatan di Sonia Becca-
cece che ci ha suggerito l’itinerario. Ettore Mercatali

Il Milan club Castelfidardo “sul tetto d’Europa”
Una folta rappresentanza del Milan club era presente ad Atene il 23 maggio scorso per celebrare
i campioni d’Europa. “Abbiamo portato - racconta Luca, vicepresidente del club – il nostro stri-
scione con la scritta “Castelfidardo rossonera” in cima all’acropoli e siamo fieri di aver regalato un
sogno a tanti ragazzi della a città, non solo per averli condotti ad Atene, ma anche per aver orga-
nizzato ben 15 pullman per Milano durante la stagione: eravamo presenti in massa alle gare di
Champions con il Celtic Glasgow, il Bayern Monaco e  con il Manchester United”. “Quest’anno -
sottolinea il presidentissimo Gilberto - con oltre 300 soci iscritti e più di 50 abbonati allo stadio,

ci siamo consacrati tra i Milan clubs più grandi non solo
della regione, ma del centro Italia. Con questi numeri siamo
fieri di aver regalato alla città un grande centro di aggrega-
zione sociale, che porta alti i valori della sportività e dell’a-
micizia. Non ci fermiamo però qui: abbiamo già mille idee e
iniziative per la prossima stagione. Ci stiamo organizzando
per non mancare a Montecarlo per la supercoppa europea,
e soprattutto a Tokyo a dicembre”. Info e iscrizioni:
www.castelfidardo.net/milan.

GENTE DI CASA NOSTRA



Alla presenza di un folto e partecipativo pubbli-
co, il 3 maggio scorso si è tenuta presso la sala
convegni la presentazione del comitato del centro
storico di Castelfidardo. Gli obiettivi che si pone
sono:

- l’attuazione di una politica di vigilanza delle
autorità di pubblica sicurezza per la tutela delle
persone e del patrimonio pubblico e privato da
atti di vandalismo e di delinquenza e per la tutela
della quiete pubblica dei cittadini;

- il miglioramento dell’arredo urbano e il recu-
pero edilizio dei locali disabitati e fatiscenti;

- la rivitalizzazione del centro, attraverso l’attiva-
zione di qualificate manifestazioni e la tutela delle
attività commerciali, artigiane e  professionali;

- l’attuazione di una programmazione dei servizi
pubblici per migliorare la viabilità, i parcheggi e la
manutenzione stradale e per arginare il degrado, il
proliferare della sporcizia e per garantire l’igiene e
la salute pubblica.

Il successivo 16 maggio si è poi tenuto un secon-
do incontro pubblico, con la gradita partecipazione
del Sindaco Soprani e dell’assessore Giannattasio
che hanno sentito dalla viva voce dei presenti le

problematiche. Il Sindaco è intervenuto fornendo
alcune prime risposte. In tale occasione, è stato
eletto il consiglio direttivo, costituito da 11 compo-
nenti: Enrico Rita;Alberto Balestra; Stefano Recchi;
Giovannella Mandolini;Armina Scattolini; Paola Pino
D’Astore; Gennaro Anzano; Aldo Cialabrini; Bene-
detta Piatanesi; Emanuela Strologo; Lorena Marzoli.
A chi non ha ancora avuto modo di aderire, ricor-
diamo che il Comitato vuole costituire uno stru-
mento attraverso il quale dare forza ad interventi
presso gli organi competenti, segnalando alle auto-
rità e alle istituzioni i problemi che i cittadini evi-
denziano, sostenendo, solidarizzando, pungolando,
sollecitando e vigilando perché gli interventi stabili-
ti o promessi vengano realmente realizzati. L’ade-
sione al comitato è aperta a chiunque manifesti la
volontà di migliorare le condizioni di vita del quar-
tiere più antico e frequentato della città, nel comu-
ne interesse di tutti residenti. Chiunque voglia ade-
rire può iscriversi presso la tabaccheria “Mandolini”
nel centro storico, in via XVIII Settembre.Abbiamo
bisogno di adesioni e partecipazione per proporre
soluzioni e sostenere le nostre giuste rivendicazio-
ni. Iscrivetevi e partecipate numerosi!

Nell’interesse comune di valorizzare il “cuore” della città

Centro storico, costituito il comitato
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La Croce Verde ringrazia quanti hanno donato in memoria di ... 
I dipendenti Cisel in memoria di Bellabarba Maria € 255,00; Dipendenti della ditta Papa in memo-
ria di Nucci Nazzareno € 115,00; Colleghi della Silga di Potenza Angelo in memoria € 255,00;
Dipendenti della ditta Papa in memoria di Nucci Nazzareno € 115,00; Colleghi della Silga di Poten-
za Angelo in memoria di Castigliego Luigia € 40,00; Colleghi della Silga di Roberto Scagnoli in
memoria di Piangerelli Solisca € 28,00; I dipendenti autolinee Reni in memoria di Cingolani Dino
€ 75,00; Bevilacqua Barbara in memoria di Cingolani Dino € 20,00; Ballarini Wanda in memoria di
Dino Cingolani € 87,00; I nipoti in memoria di Azalei Romualda € 90,00; Famiglia Sampaolesi in
memoria di Bruno Sampaolesi € 100,00; Famiglia Sampaolesi in memoria di Bruno Sampaolesi €
275,00; Parrocchia S. Stefano in memoria di Gino Cesaretti € 215,00; Famiglie condominio n. 11
Agostinelli, Bergamasco, Carini, Ottavianelli, Baldassari,Albanesi, Serenelli, Persampieri in memoria
di Azalei Romualda € 80,00;Allegra brigata in memoria di Cingolani Dino ? 80,00; Condominio di
via Nino Rota 10 in memoria di Anita Strologo € 120,00; Capecci Norberto in memoria di Roma-
gnoli Floriano € 25,00; Capecci Norberto in memoria di Marconi Romeo € 25,00; Belli Simone in
memoria di Belli Luigi € 30,00; Stacchiotti Alessandra, Gobbi Giorgio, Burattini Fedeora in memo-
ria di Cesaretti Giuseppe € 60,00; Fime dipendenti in memoria di Belli Luigi € 97,50;Amiche della
ginnastica in memoria di Alda Cecconi € 50,00; Biondini Mario e Biondini Elio in memoria di
Costantini Livio € 100,00; Gli amici di lavoro della dita Garofoli in memoria di Belli Luigi € 151,00;
Famiglia Tontarelli Pasquale in memoria di Mazzocchini Adriano e Strologo Anita € 50,00.

Come tutti gli anni, gli istituti supe-
riori organizzano degli stages formativi per studen-
ti del quarto anno in aziende pubbliche e private.
Anche il “Corridoni Campana” ha pensato di dislo-
care i ragazzi in varie sedi della regione: la Croce
Verde è stata una di queste. Nella mattinata del 4
giugno ci siamo presentati presso la sede centrale

della Croce Verde e il nostro tutor ci ha illustrato la
pratica della BLSD (basic life support defibrillation)
grazie ad una serie di simulazioni che, direttamente
noi stagisti, abbiamo applicato su un manichino. Nei
giorni a seguire abbiamo affinato le nostre tecniche
di intervento in tale pratica e,una volta acquisita una
conoscenza globale della BLSD, abbiamo fatto espe-
rienza delle possibili casistiche presenti in trauma-
tologia operando, seppur attraverso simulazioni, in
ambulanza.A questo punto il nostro tutor ci ha per-
messo di contribuire allo svolgimento dei servizi
che vengono quotidianamente richiesti in sede: ad
esempio trasporto di persone disabili o di persone,

magari anziane, che necessitano di controlli e assi-
stenza.Ad alcuni di noi è stata inoltre data la possi-
bilità di assistere a delle emergenze o di rispondere
alle chiamate in centralino. Allo stesso tempo,
accanto a queste pratiche, ci è stato affidato il com-
pito di creare un manifesto divulgativo per informa-
re quanti più giovani possibile della presenza del ser-
vizio civile; grazie ad uno spot e ad uno slogan abbia-
mo cercato di valorizzare questa attività e ci augu-
riamo che le domande di partecipazione siano
numerose! Informare le persone della presenza
della Croce verde e delle attività che essa svolge
non è stato soltanto il compito di noi stagisti, ma
anche della radio con la presenza in linea di ascolta-
tori da tutte le parti d’Italia. Le nostre aspettative
erano quelle di trovare una scrivania polverosa e
una pila di documenti da archiviare, invece l’ambien-
te si è rivelato amichevole e anche i loro membri
cordiali e simpatici.

I ragazzi del liceo Campana

La testimonianza degli studenti protagonisti di uno stage 

La Croce Verde, una esperienza da vivere

C
RO

CEVERDE

Una società impegnata nelle scuole dei due
Comprensivi - Mazzini e Soprani e dell’Istituto
S.Anna, dall’inizio dell’anno scolastico ha portato
avanti un progetto motorio importante e certa-
mente costruttivo anche per la crescita pallavoli-
stica, che si è concluso l’11 maggio con le finalissi-
me dei Giochi della Gioventù presso l’impianto
sportivo di Crocette coinvolgendo circa 400 stu-
denti delle scuole elementari. La manifestazione è
riuscita benissimo anche grazie alla collaborazione
delle insegnanti di classe che hanno seguito e coa-

diuvato il lavoro degli esperti durante l’anno: la loro
collaborazione si è dimostrata preziosa per la fina-
lità del progetto. I ragazzi hanno trascorso delle
giornate divertenti in una atmosfera serena all’in-
segna di un sano agonismo. Hanno presenziato alle

premiazioni il dirigente scolastico Brandoni, il Sin-
daco Soprani, il tecnico Marco Paolini, l’atleta della
Cibes Pippo Belcecchi e Simone Grisolia, respon-
sabile dei progetti Fipav di minivolley, che, vista la
calorosa partecipazione, ha invitato le classi quinte
alla fase regionale de “Ragazzi di classe” compli-
mentandosi con la prof.ssa Ottavianelli per il lavo-
ro svolto.

Il volley Castelfidardo ha organizzato la fase finale alle Crocette

Giochi della Gioventù per centinaia di studenti

Madrid, Toledo, Cordoba, Grana-
da, Ronda e Siviglia sono state le meravigliose
mete toccate dai 51 vacanzieri che, portando
alta la bandiera dell’Avis, sono giunti in terra
spagnola. Un piacevolissimo soggiorno che dal
3 al 10 maggio scorsi ha per-
messo di gustare l’arte, la
cultura, la buona gastrono-
mia, accompagnati da un sole
bellissimo. Tra visite ai musei
più significativi e incursioni
nella cucina spagnola, gli avi-
sini hanno potuto scoprire
una terra ricca di belle sor-
prese. Come conoscere che
la Spagna sta superando l’Ita-

lia nella produzione di olio
d’oliva, e lo testimoniano i
bellissimi uliveti che sono

stati avvistati lungo i tragitti in pullman. Una
bella esperienza, quella della gita sociale, che
l’Avis ripete come vuole la tradizione ogni anno
e che si inserisce tra le tante iniziative di pro-
mozione dell’attività dell’associazione.

Piacevole soggiorno di una settimana per 51 volantari

Gita sociale in terra di Spagna

Con il mese di giugno si è conclusa
la campagna di sterilizzazione di cani e gatti orga-
nizzata dall’associazione Qua la Zampa onlus  in
collaborazione con il Comune e lo studio veteri-
nario associato dei dottori Alessandrini, Carbona-
ri e Scattolini di Castelfidardo. La campagna ha
ottenuto un successo che è andato aldilà delle
aspettative: sono stati sterilizzati, in sei mesi circa,
oltre 70 animali. Grazie ai fondi messi a disposi-
zione dal Comune e alla disponibilità dei medici
(cui va il nostro sentito ringraziamento), la campa-

gna,che speriamo possa ripetersi in tempi brevi, ha
dato la possibilità a molti di  gestire in modo più
corretto e sereno la convivenza con il proprio ani-
male. L’agevolazione economica era ovviamente
conveniente, ma si è anche compresa l’importanza
della prevenzione delle nascite di cucciolate indesi-
derate. Tuttavia il cammino è ancora lungo: non
tutti infatti hanno capito l’importanza di questo
aspetto e considerano purtroppo gli animali come
oggetti che possono essere buttati alla stregua di
vecchi giocattoli.Durante il solo mese di maggio,ad
esempio, la nostra associazione, grazie ai propri

volontari “armati” di tanta buona volontà e grazie
alle segnalazioni e alla collaborazione di cittadini
civili e sensibili, ha soccorso ben 13 gattini appena
nati, abbandonati in 3 diverse zone del paese, den-
tro scatoloni, in balia del traffico o di altri animali
più grandi o addirittura accuratamente “confezio-
nati” in una busta di plastica e gettati dentro un
cassonetto della spazzatura.A causa dell’inciviltà di
persone come queste, vengono ancora abbandona-
ti in Italia circa 150.000 cani e 200.000 gatti ogni
anno; la maggior parte muore poco dopo tra sof-
ferenze e stenti, a volte causando anche gravi inci-
denti stradali. Quelli che hanno la fortuna invece di
essere soccorsi riempiono i canili e i gattili, ove tra-
scorrono la loro vita in gabbia a spese delle Ammi-
nistrazioni Comunali; solo alcuni di loro trovano
infatti nuove famiglie.

L’abbandono e il maltrattamento sono, oltre che
pratiche incivili, anche reati penali. Basterebbe inve-
ce solo un po’ di buon senso e di rispetto per evi-
tare problemi ben più gravi che occuparsi nel
modo corretto dell’amico a quattro zampe che
abbiamo scelto di avere.

Successo della campagna ma ancora tanti abbandoni

Amici a 4 zampe tra sterilizzazione e inciviltà

S o c i a l e

Domenica 20 maggio si è svolta la XXVII edizio-
ne del trofeo Avis Castelfidardo. Numeri notevoli
allo start, che confermano la nostra corsa fra le
più frequentate in assoluto: le 51 associazioni
regionali (più una locale) hanno iscritto comples-
sivamente 921 atleti nelle tre gare: 395 a quella
competitiva sulla distanza di 21,097 km, 526 alle
non competitive di 9 e 3 km aperte a tutti.

La competizione di mezzamaratona, il cui trac-
ciato si è snodato lungo la bassa valle del fiume
Musone tra le colline di Castelfidardo, Osimo,

Recanati e Loreto, è stata vinta per la quarta volta
consecutiva da Roberto Barbi con il tempo di 1h
08:48. Il “quarantaduenne” fondista toscano tesse-

rato per la podistica Valtenna di Sant’Elpidio a
Mare, ex campione italiano assoluto di maratona,
ha imposto il suo ritmo al di sotto dei 3’ e 15” al
chilometro giungendo allo stadio in solitario. Più
“tranquilla” la gara femminile, vinta dalla sirolese
Silvia Luna con il tempo di 1h25:16, sulla italo-tede-
sca Nadia Palazzo e sulla vincitrice della passata
edizione Noemi Mogliani di Recanati. Oltre a cura-
re l’organizzazione, la nostra associazione ha par-
tecipato (nella foto) alla competizione di mezza-
maratona con gli atleti/e più rappresentativi:Danie-
le Roncaglia (4° categoria mm35),Roberto Terruci-
doro (8°), Fulvio Fagotti, Marco Tombolini, Ariano
Scansani, Carlo Brandoni, Germano Carli, Luigino
Meschini,Anna Maria Cagnoni e Sabrina Polverigia-
ni, seconda e terza nella categoria Mf 50.

Presenti alla cerimonia di premiazione il Sindaco
Soprani, il presidente Avis Andrea Bugari, nonché la
vedova del compianto Onorio Magrini e la sorella
del giovane Gianluca Paoloni. Alla realizzazione
della manifestazione hanno contribuito fattivamen-
te Amministrazione Comunale, Croce Verde, Pro-
tezione Civile, Brandoni srl, Cintioli srl, tabaccheria
Serenelli e pastificio Giovanni Perna di Loreto.

La corsa podistica fidardense si conferma tra le più frequentate

XXVII Trofeo Avis, 921 atleti allo start

L’estate è ormai alle porte e come
abitudine consolidata in questi anni, vogliamo
festeggiarne l’arrivo con gli amici della Casa di
riposo e gli ospiti della RSA - CH, ai quali offrire-
mo un gustoso rinfresco a base di gelato, rimar-
cando così l’ingresso della bella stagione: una
“scusa” per movimentare con un clima festoso e
scherzoso le giornate spesso uguali degli ospiti in
queste strutture. Stiamo anche organizzando altri
due avvenimenti importanti, entrambi arrivati
ormai alla quarta edizione, che speriamo riscuota-
no almeno lo stesso  successo degli anni passati.
Sabato 7 luglio alle ore 21.00, nell’ambito delle
manifestazioni dell’estate castellana, si svolgerà in

piazza della Repubblica, il torneo amatoriale di bur-
raco a scopo benefico, organizzato dalla nostra

associazione con il patrocinio del Comune. Confi-
diamo in una bella notte stellata…ma se così non
fosse troveremo ospitalità nel salone dell’hotel
Parco, gentilmente messo a disposizione dal diret-
tore Sandro Santini. Venerdì 20 luglio alle ore
21,00, a conclusione di una intensa stagione di alle-
namenti scenderanno in campo per beneficenza
anche le Mondialine Castellane per la partita di cal-
cio al femminile: come avvenuto in passato, il match
avrà luogo allo stadio di via Leoncavallo, per genti-
le concessione di Antonio Toccaceli. Considerato
lo scopo benefico della serata, invitiamo i nostri
concittadini a partecipare numerosi e……ad esse-
re generosi: il divertimento è assicurato e la vostra
presenza sarà il miglior omaggio alle nostre atlete.
Vi lasciamo perciò con un arrivederci a luglio.

Tornano gli eventi estivi con il burraco e le “mondialine”

La solidarietà scende in campo 



E stata una magnifica due giorni quella organiz-
zata dalla bocciofila di Castelfidardo nel week-
end 19-20 maggio. Le bocce di alto livello sono
approdate ancora una volta nella città della fisar-
monica e sono stati proprio gli strumenti musi-
cali il piatto forte del monte premi delle due
gare: quella ad invito a carattere regionale e
quella nazionale del torneo FIB, una fra le 14 più
prestigiose d’Italia. L’anteprima del sabato si è
rivelata essa stessa una vera parata di campioni,
tanto che gli appassionati non si sono fatti sfug-
gire l’opportunità di ammirarne le gesta: di fatto,
fra i sedici partecipanti c’erano i migliori gioca-

tori d’Italia - da Formicone a Savoretti, da Bene-
detti a D’Alterio - i quali hanno ovviamente ani-
mato anche la gara dell’indomani. 128 i giocatori
iscritti al 30° gran premio “Città di Castelfidar-
do - memorial Tombolini”, gara nazionale valida
per il torneo Fib. Ottima - come sempre - l’orga-
nizzazione del direttivo della bocciofila, con il
presidente Manlio Francenella in testa, ben coa-
diuvato dal vicepresidente Giovanni Zannini e dal
factotum Danilo Galassi, insieme a tanti altri pre-
ziosi collaboratori. In entrambe le giornate sono
intervenuti numerosi dirigenti nazionali, regionali
e provinciali della Federbocce, nonchè il presi-
dente Coni, autorità politiche, sportive e militari
a rendere omaggio ad una manifestazione quasi
unica nelle Marche, sicuramente la più antica e
più prestigiosa a questi livelli. La cronaca agonisti-
ca ha fatto registrare l’approdo alle semifinali di
due giocatori di casa, Marco Caimmi e Massimo

Monachesi, i quali però sono stati sconfitti rispet-
tivamente da Alfonso Nanni (Montegranaro) e da
Cristian Marzocchi (Sanpierina Bologna).A vince-
re la parata è stato proprio Marzocchi, che ha
superato Nanni con il netto punteggio di 12 a 0
(foto sopra). La successiva gara nazionale - il 30°
G.P. Città di Castelfidardo - è stata invece vinta
da Giuseppe D’Alterio (Monastier Treviso), che in
finale ha superato 12 a 7 il compagno di squadra
Mirko Savoretti (foto in basso).

Parata di campioni in occasione della prestigiosa due giorni

C’è un cuore a ruote artigliate che batte a
Castelfidardo.Anzi tre. Stiamo parlando di moto-
cross e di tre piloti fidardensi: Thomas Ascani,
Marco Mariani e David Ciarrocchi (nella foto).
Cresciuti a … pane e polvere nel vivaio del moto
club “A. Marchetti” sono ora i piloti di punta della

squadra corse motocross Osimana denominata
headless racing team. I tre ragazzi sono attualmente
impegnati nel torneo regionale, che si disputa sui
principali circuiti marchigiani come Cingoli, Esana-
toglia e San Severino, ma non da meno sono schie-
rati anche in gare titolate su tracciati a livello
Nazionale come Asti,Mantova e Montevarchi, dove
i nostri portacolori non hanno mai sfigurato,dando
sempre il meglio e sfoderando grinta e determina-
zione senza eguali. Dopo un 2006 che ha visto
Marco Mariani portare a casa il sesto posto finale
nel campionato regionale MX2 e Thomas Ascani
che ha visto svanire la leadership di campionato
che deteneva dopo 3 gare a causa di un infortunio,
auguriamo ai nostri piloti un entusiasmante 2007
ricco di soddisfazioni e - perché no! - sostenuto dal
tifo dei propri concittadini. In bocca al lupo!

I tre piloti fidardensi puntano a migliorare i risultati del 2006

Ascani, Ciarrocchi e Mariani: motocross, che passione!

Trofeo “Cibes elettronica” allo start:
domenica 29 luglio, con partenza alle
ore 14.00 dall’Acquaviva di Castelfidar-
do, va in scena la quarta edizione della

gara a carattere nazionale riservata alla
categoria dilettanti under 23 elite, lega-
ta al “memorial Paolino Baldoni” (foto),
indimenticato presidente e fondatore

della Silga. Le iscrizioni sono in corso
presso la sede del gruppo ciclistico.
Nelle passate edizioni, la corsa ha atti-
rato un numero notevole di parteci-
panti ed un pubblico entusiasta: val la
pena, perciò, ringraziare sin d’ora tutti
gli sponsors e i collaboratori che con-
tribuiscono alla realizzazione.

Domenica 29 luglio, il gruppo Silga organizza la corsa per under 23 elite

Ad Acquaviva, torna il trofeo Cibes – memorial Baldoni 

Domenica 29 aprile è terminato per gli allievi
classe ’90 della scuola calcio di Castelfidardo il
campionato regionale. I nostri ragazzi hanno vinto
l’ultimo incontro contro il Tolentino per 3 reti a 1
dimostrando con un magnifico colpo di coda,
nonostante un campionato non proprio brillante,
ciò di cui sono capaci.Desideriamo ringraziarli per
aver dato prova in tutti questi anni di pratica spor-
tiva - seguita passo passo da noi genitori - al di là
dei risultati ottenuti, di grande correttezza, umiltà
e senso di amicizia che li ha sempre contraddi-
stinti. Di questi tempi, scusate se è poco.

Gli auguriamo ogni bene per il futuro sportivo e
no, grazie davvero ragazzi. In piedi da sinistra: Jaco-
po Dottori, Davide Centioni, Simone Barconi,Wal-
ter Ortolani,Alberto De Franco, Denny Ortolani,
Marco Camilletti, Matteo Carini, Luca Bevilacqua,

Niccolò Ciucciomei, Marco Magnalardo, Gianmar-
co Attaccalite. Seduti, da sinistra: Niccolò Giuliodo-
ro, Saverio Marconi, Andrea Magnalardo, Riccardo
Rebichini, Michele Moreschi, Salvatore Paterniti. Gli
allenatori sono: Daniele Picchio, Flavio Capitoli. Gli
accompagnatori: Maurizio Camilletti,Adriano Cen-
tioni,Alfio Attaccalite. I genitori

Quando il risultato non conta ma vince la correttezza 

Allievi scuola calcio, un esempio di sportività
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S p o r t

Si ferma nello stesso punto in cui si era arre-
stata lo scorso anno la stagione 2006/2007 della
Vis basket Castelfidardo, vale a dire nel secondo
turno playoff (che lo scorso anno significavano
semifinali ora ingresso in una serie di final four, dal
momento che è stato allargato il numero delle
compagini ammesse alla post season). Alla New
basket Jesi riesce infatti - con pieno merito a dire
il vero - il colpaccio di violare il palaolimpia in
gara 2, chiudendo 2-0 la serie ed eliminando così
i ragazzi di coach Carletti dalla corsa promozio-
ne. Si chiude comunque un buon anno agonistico
per i nostri colori, e ciò per diverse ragioni :
innanzitutto perché con una squadra sulla carta
più risicata rispetto a quella dell’anno passato, è
stato raggiunto lo stesso traguardo, e poi perché
(finalmente!) alcuni ragazzi fidardensi purosangue
hanno avuto la possibilità di giocare, mettersi in
mostra ed accumulare esperienza. Ci riferiamo ai
vari Mazzieri, Baffetti, Monaci, Ventura, Marini &
C. che oltre ad essere impegnati nei campionati
giovanili targati Robur hanno dato una solida

mano alla squadra della loro città. Da ultimo, si è
notata una discreta presenza di pubblico almeno
durante i playoff, segno di un ritornato o forse

mai sopito interesse per le sorti della Vis basket.
Nel ringraziare tutti i tesserati coinvolti in questo
2006/2007 per l’impegno profuso, a cominciare
dal coach Roberto Carletti, e nel salutarli con un
arrivederci al prossimo anno, chiudiamo questo
resoconto come è tradizione con un appello a
tutti quelli che hanno a cuore le sorti del basket
fidardense. Nell’anno appena concluso vi è stato
un forte ricambio nella dirigenza vissina, cosa che
ai più attenti non sarà di certo sfuggita : alcuni diri-
genti “storici” hanno fatto le valigie, altri come il
signor Croia sono entrati ed hanno dato la loro
piena ed incondizionata disponibilità. Riteniamo
che questo rappresenti un buon viatico ed uno
sprone per quanti, magari già dirigenti negli anni
passati e usciti per motivi personali, siano appas-
sionati e vogliosi di dare di nuovo una mano al
sodalizio di casa nostra. Solo unendo le forze si
può riuscire a mantenere in vita e sviluppare una
realtà sportiva che sta a cuore a tutti, specie in
questo periodo in cui altre società cestistiche
(leggi P.S. Elpidio, Stamura Ancona e pallacanestro
Senigallia) rischiano seriamente di scomparire.
Noi vi aspettiamo a braccia aperte. Il nostro futu-
ro dipende anche da voi. S. Z.

Un buon risultato agonistico, giovani alla ribalta e nuova base societaria

Veronica Gioacchini finalizza gli allenamenti di
un intero anno conquistando il titolo di campio-
nessa regionale FIHP nella categoria promoziona-
le B e acquisisce il diritto di partecipare ai cam-
pionati italiani  che si svolgeranno a Reggio Cala-
bria alla fine del mese di luglio. Non paga di tale
risultato, la 15enne fidardense si piazza di nuovo
sul gradino più alto del podio in occasione del
campionato regionale Uisp svoltosi ad Ancona a
fine maggio.Veronica ha iniziato a pattinare da pic-
colissima, allenandosi con costanza e serietà
senza mai dimenticare la scuola: una passione
condivisa anche dai genitori. La sua determinazio-

ne le ha permesso di raggiungere un traguardo che
ci riempie di orgoglio perché testimonia l’impegno
quotidiano dell’associazione Asd skating verso i
giovani, futuro della società. Da tre consecutive
stagioni l’atleta osimana inanella bellissimi piazza-
menti che le permetteranno di difendere il pregia-
tissimo quarto posto conquistato l’anno scorso a
Bologna.Altra immensa soddisfazione, l’inaspettata
qualificazione di Angelica Cameranesi che, a soli 9
anni ma con grinta e determinazione da vendere,
ha ottenuto la medaglia di bronzo ai campionati
regionali di San Benedetto nella categoria “piccoli
azzurri Uisp”. Un doveroso ringraziamento va

all’allenatrice Mara Carsillo (nella foto con Angeli-
ca e Veronica), per le capacità tecniche e la passio-
ne che riesce a trasmettere agli allievi. Un plauso
va inoltre indirizzato ad altri atleti che, pur non
centrando la qualificazione, hanno ottenuto buoni
piazzamenti: Ilaria Roccoli seconda al campionato
provinciale e sesta a quello regionale, Licia Verriello
quarta in campo provinciale e ottava in regione,
Federica Naspi terza al campionato provinciale e
sesta a quello regionale. Siamo sicuri che Veronica
e Angelica faranno del loro meglio nelle manifesta-
zioni che le attendono: in bocca al lupo, ragazze!!

Asd skating Castelfidardo: pattinaggio artistico a rotelle

Gioacchini e Cameranesi ai campionati italiani

Somipress Gs a pochi canestri dalla promozione

Bocciofila Castelfidardo, un successo organizzativo
Non c’è stato il lieto fine, anzi l’avventura è ter-

minata in modo ben diverso dalle aspettative dei
tanti tifosi che hanno lasciato lo stadio “Galileo
Mancini” con l’amaro in bocca dopo l’ultima par-
tita dei play-off. La sconfitta interna con la Grotte-
se di cui tanto è già stato detto e scritto, è un
“abito” che sta strettissimo ai biancoverdi, che
avevano dimostrato sul piano del gioco sia a Grot-
tazolina (penalizzati dall’arbitro) che fra le mura
amiche di meritarsi la finalissima per la promozio-
ne in eccellenza. Invece è andata diversamente. Ed
è ormai inutile stare a recriminare sui tanti episo-
di dai quali è scaturito un verdetto duro da dige-
rire: col senno del poi, ci sembra ingeneroso col-
pevolizzare il portiere Galassi chiamato a sostitui-
re il titolare Schena nei due incontri più delicati, o

sulle tante palle goal sfumate per un nonnulla.
Siamo stati sfortunati. E nel corso di un campiona-
to che poteva essere vinto già nella stagione rego-
lare, tante altre cause hanno impedito di far festa:

la squadra è partita con una panchina “corta”:
l’infortunio di alcuni atleti ha costretto il Gsd a gio-
care spesso con la spia dell’emergenza accesa, ed
altri, sempre sulla breccia e senza possibilità di tira-
re il fiato, sono arrivati in fondo col fiatone dopo
aver speso tante energie. L’avvicendamento dell’al-
lenatore Moriconi, poi ritornato al timone della
squadra, si è rivelato controproducente ed alcuni
punti persi ingenuamente con formazioni deboli
(vedi Truentina e Matelica) hanno finito per avere il
loro peso. Ma non dimentichiamo che il “Castello”
è stato protagonista di un campionato all’avanguar-
dia, seppur affrontato nelle vesti di matricola,dispu-
tando bellissime partite che rimarranno nella
memoria e hanno risvegliato l’orgoglio fidardense.
E’ mancato un pizzico di fortuna. Magari, il prossi-
mo anno,girerà dalla nostra parte. Intanto si muove
il mercato: in arrivo in panchina Mr Calcabrini e
Modesto a centrocampo. Bomber Bugiolacchi,
passa invece all’Osimana. P. P.

L’avventura è terminata in modo rocambolesco per mano della Grottese

Gsd Castello, l’eccellenza deve attendere

Ritorno alle origini per la Due Giorni marchi-
giana di ciclismo. La corsa organizzata dallo
Sporting Club Sant’Agostino recupera la formu-
la del dilettantismo, aprendo le porte alle cate-
gorie elite ed under 23 a livello nazionale. La
data è già fissata in agenda: il 18 agosto, la XXVIII
edizione della Due Giorni vive il trofeo “Città di
Castelfidardo-Cibes” con partenza da Loreto, due
passaggi a Portorecanati e arrivo a Porta Marina;

l’indomani, spazio al “gran premio industria, com-
mercio  & e artigianato di Castelfidardo”, circuito
pianeggiante con avvio dal centro storico e arri-
vo in zona Cerretano. “Quella di rinunciare al

professionismo è stata una scelta sofferta ma
necessaria - spiega il presidente Bruno Cantarini
-; in passato, il salto ce lo aveva fatto fare l’impe-
gno anche economico di Fred Mengoni, che però
dopo la delusione iridata, non ha reputato oppor-
tuno continuare ad investire simili cifre, ma rima-
ne nelle vesti di sponsor e si sta adoperando per
ospitare una tappa della Tirreno-Adriatico”. E’ più
di un’ipotesi: la prestigiosa gara per “prof” che
anticipa i grandi appuntamenti della stagione cicli-
stica, dovrebbe approdare sulle nostra strade a
marzo, con partenza da Cingoli, passaggio a Por-
torecanati e arrivo a Castelfidardo.

Ritorno all’antico, ma rivedremo i “prof.” nella Tirreno-Adriatico

Ciclismo: Due Giorni marchigiana per dilettanti


